
(PL), como foram os conselheiris-
tas em relação a Antonio Conse-
lheiro em Canudos no fim do Sé-
culo XIX — não admitem a derrota
de outubro de 2022. Impossível que
sejam sebastianistas, impossível!

BRASIL — II
Interessante que represen-

tantes da direita em Piracicaba,
como em todo o Brasil, falam da
cor vermelha, referindo ao que
entendem como “comunistas”.
Há um pouco de engano nisso
porque a própria palavra Brasil
tem, na essência, o significado de
brasa, de vermelho. Só conferir.

BRASIL — III
O mundo todo passa por difi-

culdades. Isso é visto, ouvido e lido
todos os dias. Só que, para certos
brasileiros desanimados, só aqui é
que há dificuldade, problemas, en-
fim, a pobreza reside no País des-
coberto por Pedro Álvares Cabral.
Umas andanças por 194 países já
dão notícias de como é a vida das
pessoas menos favorecidas pela
sorte. Vamos em frente, senhores.

RITMO
O ex-prefeito Barjas Negri

(PSDB) mantém um ritmo acelera-
do de pré-campanha para a Prefei-
tura de Piracicaba para 2024. Se,
de um lado, o prefeito Luciano Al-
meida (PP) está em ritmo de “en-
tregas” de obras, como tem classi-
ficado, o ex-ministro da Saúde de
FHC, por outro lado, faz o traba-
lho de visita, de presença em todos
os cantos. Já está estamos a menos
de um ano das eleições municipais.

BRASIL — I
Também o ritmo de críticas

aos “vermelhinhos” ou “verme-
lhos” é mantido, numa expressão
direta de descontentamento com
o presidente Lula (PT) em Piraci-
caba. Normal isso em política, por-
que os bolsonaristas — seguido-
res do “mito” Jairo Bolsonaro Edição: 16 páginas

O presidente do PDT em Pira-
cicaba, advogado Max Pavane-
llo, pelas andanças políticas
Brasil afora, encontrou-se com
o ministro Carlos Lupi, da Pre-
vidência Social, e o mais des-
tacado líder do PDT (Partido
Democrático Trabalhista) no

MAX PAVANELLO

Divulgação/PDT

País, e que também foi Ministro
do Trabalho. Max está articulan-
do o posicionamento da legen-
da em Piracicaba e Região,
além de manter, no Estado de
São Paulo, atividades como
conselheiro estadual da Ordem
dos Advogados do Brasil (OAB).

Prefeitura e CPFL firmam parceria
para o plano de arborização segura
Cooperação prevê a substituição de árvores de espécies e portes
inadequados que estão em contato com as redes de energia elétrica

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), firmou parceria com a
CPFL Paulista aderindo ao pro-
jeto Arborização + Segura, que
prevê a substituição de árvores que
podem causar danos às redes de
energia elétrica. A assinatura do
termo de cooperação aconteceu
hoje, quarta (6), às 10h, em área
verde na rua Sargento José Carlos
Ribeiro, no Jardim Astúrias. Na
ocasião houve plantio de mudas de
árvores pelos alunos da Escola
Municipal Mário Chorilli. A4

Divulgação/CCS

A assinatura do termo de cooperação aconteceu ontem (6), no Jardim Astúrias e contou
com autoridades do Executivo e da CPFL e alunos da Escola Municipal Mario Chorilli

Estão abertas as inscrições, até
o dia 2 de janeiro, para represen-
tantes da sociedade civil no Conse-
lho Municipal do Idoso (CMI), os
interessados devem entregar o
formulário de inscrição e docu-
mentos (no site www.conselhos.
piracicaba.sp.gov.br), na Casa dos
Conselhos, rua Joaquim André,
895, Paulista, das 8h30 às 11h30 e
das 13h30 às 16h30, de segunda a
sexta, exceto feriados. Podem se
inscrever maiores de 18 anos, resi-
dentes em Piracicaba, com questões
inerentes às finalidades do CMI,
sendo representantes de institui-
ções, associações, organizações não
governamentais, movimentos soci-
ais, entidades terapêuticas, univer-
sidades públicas ou particulares, e
por elas indicados via carta/ofício.

Divulgação/Prefeitura de Rio das Pedras

O Portal da Cidade de Rio
das Pedras está dando
boas vindas para as fes-

ILUMINAÇÃO PARA O NATAL
tas de fim do ano de 2023.
Mais notícias do Município
nas páginas A15 e A16

Conselho do Idoso recebe inscrições da sociedade civil
COLEGIADO — O Conselho

Municipal do Idoso é um órgão
colegiado, legítimo, paritário, au-
tônomo, representativo e aparti-
dário, instituído no município em
2008. É composto por 16 mem-
bros, sendo oito membros da so-
ciedade civil e oito do poder exe-
cutivo. Sua finalidade é a defesa
dos direitos da pessoa idosa,
acompanhar a elaboração de pro-
gramas, fiscalizar sobre o cumpri-

mento de legislação favorável aos
direitos da pessoa idosa, deliberar
e formular diretrizes para as polí-
ticas voltadas a esse público.

ELEIÇÃO - A eleição dos re-
presentantes ao CMI será dia 15 de
janeiro de 2024, das 14h às 16h, no
auditório da Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900, Cen-
tro. Os eleitos atuarão no biênio

2024/2026, e a eleição se dará por
voto direto e secreto entre as enti-
dades inscritas. A cédula oficial de
votação será impressa pelo CMI, nela
contendo o nome de todos os candi-
datos habilitados em ordem alfabé-
tica e a entidade que representam;
cada delegado poderá votar em até
três candidatos. Após o encerra-
mento da votação, o resultado
será encaminhado para publicação
no Diário Oficial do Município.

Divulgação/CCS

Oito novos veículos — loca-
dos — para o transporte de
pacientes foram entregues

VEÍCULOS LOCADOS
ontem (6) à Secretaria de
Saúde, com a presença do
prefeito Luciano Almeida. A11
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O Essequibo

Neste domingo
a Venezuela
fez um plebis-

cito para decidir sobre
a anexação do Esse-
quibo, velha disputa
de fronteira rediviva
por Hugo Chávez. Se
não valessem as ar-
bitragens, teríamos
também direitos na região, mas
o Brasil sempre honrou seus
compromissos. Em várias ocasi-
ões tratei dessa questão. Em
2007, perguntei em artigo: "Para
que a Venezuela está se arman-
do?" Em 2015 a invasão esteve
por um triz, e escrevi o seguinte:

"A Venezuela, no tempo de
Chávez, fez uma grande esca-
lada armamentista. Expus
aqui na Folha e no Senado
minha preocupação com o que
considero estar por trás dessa
iniciativa: a conquista do Es-
sequibo, região que ocupa 2/3
do território da Guiana.

"Esta é uma velha questão
que tinha sido resolvida e foi res-
suscitada. Os holandeses se ins-
talaram na região em 1616. De-
pois das guerras napoleônicas,
em 1824, o território foi cedido à
Inglaterra. Ao definir o limite da
Venezuela como o Orinoco, Bolí-
var reconhecia esse domínio. Mas
a partir de 1844 os venezuelanos
passaram a dizer que seu territó-
rio ia até o rio Essequibo. No fim
do século XIX a Venezuela, tendo
como intermediários os Estados
Unidos, propôs, e a Inglaterra acei-
tou, submeter a dúvida sobre a
fronteira com a Guiana a um ár-
bitro. O Laudo Arbitral definiu
como fronteira o Orinoco. Os
países aceitaram a decisão.

"Nós também le-
vamos a um árbitro a
questão de nossa
fronteira com a Guia-
na. Contestávamos a
região do Pirara. Ape-
sar da defesa brilhan-
te de Joaquim Nabu-
co, perdemos o acesso
à bacia do Orinoco e
quase 20 mil km2. Rio

Branco encerrou o assunto.
"Mas a Venezuela, em 1962,

reabriu a questão, contestou, de-
pois de tanto tempo, o Laudo Ar-
bitral. O pretexto foi uma declara-
ção póstuma de um consultor da
Venezuela em 1899 de que teria ha-
vido uma negociação política en-
tre ingleses e o presidente do Tri-
bunal Arbitral, um jurista russo.

"Sob a égide da ONU chegou-
se, em 1966, ao Acordo de Gene-
bra. Em seguida estabeleceu-se
um Processo de Bons Ofícios, pelo
qual qualquer decisão se daria por
meio diplomático e consensual.
Seu Artigo V dispõe que nenhum
ato ou atividade realizada na vi-
gência do Acordo criará qual-
quer direito de soberania sobre
a região objeto da controvérsia.

"O Ministro Gibson Barbosa,
em suas memórias, fala de uma
proposta venezuelana ao Brasil
para reabrirmos a questão do Es-
sequibo e ficarmos com uma parte
do território conquistado. O Brasil
teria se recusado a tratar do as-
sunto, em nome da paz no conti-
nente e a estabilidade de nossas
fronteiras. Quando eu fui Presiden-
te tentei fazer um acordo com a
Guiana para termos um entrepos-
to em Georgetown que nos daria
acesso ao Caribe, como escoadou-
ro da produção da Zona Franca
de Manaus. Construiríamos uma

estrada da fronteira até George-
town. A Venezuela não permitiu,
justamente questionando a sobe-
rania da Guiana nesse território.

"Em 1999 a primeira Cons-
tituição 'bolivariana' mudou o
artigo que estabelecia como li-
mites os resultantes de 'trata-
dos celebrados validamente' para
os de 'tratados e laudos arbitra-
les no viciados de nulidade'.

"Vieram as compras de ar-
mas. Muitas armas. A intenção,
para quem conhece a História, era
clara: avançar sobre a Guiana.

"A bandeira da Venezuela re-
cebeu uma nova estrela - represen-
tando o povo do Essequibo. Em
2009 e no ano passado [2014] a
Venezuela protestou contra a co-
operação entre Brasil e Guiana em
projetos de infraestrutura, como
a ponte sobre o rio Tacutu, que
os une. Por outro lado Chávez e
Maduro faziam declarações de
obediência ao processo diplomá-
tico, pois a Guiana era comanda-
da desde 1992 pelo Partido Progres-
sista do Povo (PPP), socialista.

"Em maio assumiu novo pre-
sidente da Guiana, David Granger,
antigo comandante militar, da opo-
sição ao PPP. Logo depois a Exxon
Mobil anunciou a descoberta de
petróleo na plataforma continen-
tal da Guiana diante da região do

Essequibo. Em seguida a Vene-
zuela criou uma 'Região Estraté-
gica de Defesa Integral Marítima
e Insular' que compreende esta
área. Na reunião dos chefes de
Estado da Unasul, Maduro pede
uma reunião para discutir 'o de-
safio a sua sobrevivência'. Há 15
dias Maduro foi à ONU pedir sua
interferência, enquanto o Coro-
nel Pompeyo Torrealba, encarre-
gado de 'recuperar' o Essequi-
bo, anunciava que pretende re-
gistrar como venezuelanos os
200 mil habitantes da região.
O mesmo coronel, falando aos
chefes militares, disse que re-
cebeu ordem de Maduro para
'recuperar lo que de manera le-
gal, territorial e históricamen-
te nos pertenece, el Esequibo'.

"A Venezuela segue um ca-
minho comum nos regimes auto-
ritários: a conquista territorial,
que se torna força de coesão na-
cional. Hitler deixou o modelo
mais acabado com os sucessi-
vos avanços sobre a Áustria, o
Sudeto, a Polônia… A reação de-
mora, e o preço é sempre alto."

O resultado do plebiscito des-
te domingo foi o esperado, pela
anexação, com 95% dos votos.
Esperemos que a consequência
não seja uma invasão, que resul-
taria também num retrocesso da
tímida redemocratização em cur-
so. Mas o Brasil tem um com-
promisso com a defesa da paz e
a solução pacífica dos conflitos
- está na Constituição - e sem-
pre se empenhará nesse sentido.

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
c a ,  e s c r i t o r ,  m e m -
b r o  d a  A c a d e m i a
Brasileira de Letras

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

A riqueza é uma
provação difícil?

Para a maioria das pessoas,
a riqueza é sinônimo de fe-
licidade. A atração e o ape-

go ao dinheiro são tão fortes que
chega a escravizar os que detêm
a fortuna e mesmo os que não a
possuem, pelo desejo obsessivo de
consegui-la. Entretanto, embora
a abundância permita ao homem
atender aos seus desejos materi-
ais, isso não lhe confere a felici-
dade, pois, habitamos um mun-
do de provas e expiações, no qual
estamos sujeitos a uma série de
adversidades. De acordo com o
Espiritismo, todos reencarnam
na Terra com um projeto especí-
fico de trabalho, para a evolução
intelecto moral. Conforme Allan
Kardec (O Livro dos Espíritos,
questão 814) a concessão da ri-
queza e o poder para uns e a mi-
séria para outros, tem por objeti-
vo submeter os indivíduos a ex-
periências diferentes, escolhidas
por eles antes da reencarnação.
Embora a indigência seja um
grande desafio, uma vez que
pode conduzir as almas despre-
paradas e/ou invigilantes à re-
volta e à inveja, a riqueza é uma
prova mais perigosa e arriscada,
pelos arrastamentos que dá cau-
sa, pelas tentações que gera e pela
fascinação que exerce. A experi-
ência da riqueza se reveste de im-
portância por permitir testar a
nossa resistência a uma vida de-
generada, e fazer a reparação das
iniquidades que foram praticadas
em existências pregressas através
da caridade em obras filantrópi-
cas e/ou na gestão de empresas e
indústrias que geram empregos
e riqueza para a sociedade.

Conhecedor do egoísmo e
ambições humanas, Jesus ensi-
nou que "é mais fácil passar um
camelo (corda de pelos) pelo fun-
do de uma agulha do que um
rico entrar no Reino de Deus"
(Mateus, 19:24). A respeito des-
sa prova tão difícil, o Mestre ain-
da proferiu quatro parábolas: o
Rico e Lázaro (Lucas 16:19-31), o
Filho pródigo (Lucas 15:11-32),
a avareza (Lucas 12:13-21) e o
administrador infiel (Lucas 16:1-
9). Porém, Jesus não desconsi-
derou as dificuldades existentes
na pobreza, expandindo os seus
ensinamentos através da Tercei-
ra Revelação (Espiritismo), escla-
recendo que ambas as provas,
riqueza e pobreza, são difíceis,
pois, enquanto a miséria provo-
ca queixas contra a Providência,
a riqueza a incita a todos os ex-
cessos (KARDEC, A. Obra cita-
da, questão 815). Embora a pro-
va da pobreza sempre tenha sido
um aprendizado difícil, tornou-
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se ainda mais penosa para os in-
divíduos com predisposição para
a inveja, desde o advento da in-
ternet, que possibilitou uma mai-
or exposição social das pessoas.

Lamentavelmente, o homem
ainda não compreendeu que a
reencarnação na abastança ou
na carência, equivalem-se aos
cursos existentes nos educandá-
rios terrestres. Com relação à far-
tura, devemos estar conscientes
que, na verdade, somos apenas
depositários e não proprietários
dos bens materiais. O Espírito
Manoel P. Miranda (FRANCO,
D. P. Transtornos Psiquiátricos
Obsessivos, cap. 18) cita que "to-
dos os bens que a Terra confere
são coletivos e devem ser aplica-
dos em benefício geral. Ninguém
pode deter o que lhe é empresta-
do pela vida, porque é obrigado
a dar conta da sua administra-
ção, de como aplicou os recursos
que se demoraram em seu po-
der". Conclui então esse Espírito
que devemos considerar os bens
terrenos como uma prova de
manejo difícil, assim como tudo
que exalta o indivíduo, que tem
o dever de servir, de repartir, de
amparar e não fruir egoistica-
mente. Por isso, o apóstolo Pau-
lo disse: "o amor ao dinheiro é a
raiz de todos os males" (1 Timó-
teo, 6:10). E Jesus nos advertiu:
"não ajunteis tesouros na terra,
onde a traça e a ferrugem tudo
consomem, e onde os ladrões
minam e roubam. Mas ajuntai
tesouros no céu, onde nem a
traça, nem a ferrugem consome,
e onde os ladrões não minam,
nem roubam" (Mateus, 6:19-
21). Consequentemente, quando
compreendermos que a felicida-
de não consiste na posse da ri-
queza material, passaremos a
trabalhar ativamente na con-
quista dos bens espirituais, bus-
cando a verdadeira felicidade.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita
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José Osmir
Bertazzoni

Hoje, buscamos
simplificar o
entendimento

acerca das negociações
em torno do tão aguar-
dado acordo comercial
entre o Mercado Co-
mum do Sul (Mercosul)
e a União Europeia (UE), que per-
manece imerso em incertezas.

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva trouxe à tona a possibi-
lidade de um desfecho desfavo-
rável, atribuindo a potencial fa-
lha ao protecionismo defendido
pelos países europeus. Neste arti-
go, examinaremos as declarações
de Lula e os desafios enfrentados
nas complexas negociações, explo-
rando os posicionamentos dos
principais atores envolvidos.

O Posicionamento de Lula:
Em uma entrevista coletiva à

mídia brasileira, Lula destacou o
impasse nas negociações, apontan-
do o protecionismo como um obs-
táculo significativo. Ele ressaltou
a independência do Brasil, decla-
rando que o país não é mais colo-

nizado e busca ser tra-
tado com o respeito de
uma nação soberana.

Afirmou que a re-
cusa dos países ricos
em fazer concessões
sugere uma falta de
vontade em estabelecer
um acordo mutua-
mente benéfico. "Que-
remos ser tratados

apenas com o respeito dos países
independentes, que temos coisas
para vender e as coisas que te-
mos têm um preço. O que quere-
mos é um certo equilíbrio", enfa-
tizou o presidente brasileiro.

A Complexidade do Acordo:
Lula direcionou suas obser-

vações para o acordo comercial em
negociação desde 1999 entre o
Mercosul (Argentina, Brasil, Pa-
raguai e Uruguai) e a União Euro-
peia. O presidente francês, Emma-
nuel Macron, expressou críticas
contundentes, rotulando os ter-
mos do acordo como "ultrapassa-
dos" e prejudiciais aos interesses
dos produtores rurais franceses.
Esta discordância evidencia diver-
gências substanciais entre os blo-
cos, intensificando as tensões na

mesa de negociações e sugerindo
a existência de muitos obstáculos
a serem superados nessa marato-
na dos países em desenvolvimen-
to do cone sul das Américas.

A posição da França, his-
toricamente, cria obstáculos
nas negociações entre o Merco-
sul e a UE, como abordado pelo
presidente Lula. O governo bra-
sileiro, assumindo a presidên-
cia semestral do Mercosul,
buscou dialogar com Macron
para superar os impasses e con-
solidar avanços nas negociações.

Pária Ambiental ou
Potência Ecológica?

José Renato Nalini

OBrasil tem con-
 dições de deixar
de ser o "Pária

Ambiental" dos últi-
mos anos para se con-
verter em promissora
"Potência Ecológica".
Não é palpite ou
achismo. É a opinião
de Klaus Schwab, o famoso cri-
ador do Fórum Econômico Mun-
dial, cuja atuação é notável no
delinear as diretrizes para a eco-
nomia de hoje e do amanhã.

Essa reunião mundial reúne
a nata do capitalismo a cada ano,
em Davos, na Suíça. Ele acredita
que o país possa ganhar mais in-
fluência em temas como transi-
ção energética, pois conta com cé-
rebros mundialmente respeitados,
como José Goldemberg e tam-
bém porque vai sediar eventos
como a reunião do G20, grupo
dos países mais ricos do planeta.

A economia brasileira precisa
elevar o nível de investimento e isso
requer a participação do setor pri-
vado. Há trilhões de euros e dóla-
res à espera de que o Brasil dê o
sinal verde para o comércio oficial
de créditos de carbono. É que o
mundo está na economia verde e
o Brasil teria muito a oferecer, se o
governo se preocupasse mais com
coisas sérias e não com a reparti-
ção do butim entre apaniguados.

Para Klaus Schwab, o Brasil
tem o potencial para se tornar uma
ecopower - potência ecológica. Enor-
mes oportunidades para energia
eólica e energia solar. Sem falar na
Amazônia e no potencial de absor-
ção do carbono, mas que também

é importante como fon-
te de biodiversidade. O
mundo sabe disso.

Tanto ao presidir o
G20 em 2024 e a COP -
Conferência das Na-
ções Unidas para o
Meio Ambiente em
2025, o Brasil tem con-
dições de influenciar a
agenda de forma im-

portante. Mas é urgente encarar
os desafios. O maior deles, conti-
nua a ser a Regularização Fundi-
ária, pressuposto para poder res-
ponsabilizar e punir, com severi-
dade, os desmatadores, os grilei-
ros, os genocidas dos indígenas e
dos defensores da floresta. Em se-
guida, regularizar o mercado ofi-
cial do crédito de carbono. É ina-
creditável que esse mercado flo-
rescente no restante do mundo
seja ainda pífio aqui no Brasil, o
maior fornecedor potencial de cré-
ditos, por inércia governamental.

Está nas mãos do Brasil es-
colher sua posição: Pária Ambi-
ental, rechaçado por toda a ci-
vilização, ou Potência Verde, ba-
julado pelos países que necessi-
tam de nossas florestas para so-
breviver. Qual a sua escolha?

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregisstral, do-
cente do Programa de
Pós-graduação da Unino-
ve e Secretário da Acade-
mia Paulista de Letras
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Os Desafios e as Rejei-
ções do Mercosul:

O Mercosul rejeitou os com-
promissos exigidos pela UE, espe-
cialmente no que se refere a san-
ções relacionadas à produção agrí-
cola, ao ambiente e às compras
governamentais. As discordânci-
as em torno desses temas sensí-
veis ressaltam as divergências
estruturais que impedem a as-
sinatura iminente do acordo.

Em última análise, o futu-
ro do acordo comercial entre o
Mercosul e a União Europeia
permanece incerto, com as ne-
gociações enfrentando desafi-
os significativos. As declarações
de Luiz Inácio Lula da Silva des-
tacam a importância de abordar
o protecionismo e buscar um
equilíbrio que atenda aos inte-
resses das nações envolvidas.

A superação das diferenças
entre os blocos requer um es-
forço conjunto para alcançar
um acordo que promova o de-
senvolvimento econômico e res-
peite a soberania dos povos.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado

O exemplo para deputados e senadores
Dirceu Cardoso Gonçalves

Acassação do mandato do
deputado George Santos,
 filho de imigrantes brasi-

leiros, na Câmara dos Representan-
tes, dos Estados Unidos, é um
exemplo exemplo vindo da grande
democracia mundial, que o Parla-
mento brasileiro não deve igno-
rar. Principalmentre agora que
njossos parlamentares sinalizam
estar dispostos a recuperar o tem-
po perdido e exercer de fato o po-
der que a Constituição lhes con-
fere na formulação da República.

Ao constatar a realidade das
acusações de comportamento im-
próprio, - Santos  é alvo de denún-
cias que vão de mentir sobre seu

currículo até uso indevido de di-
nheiro de campanha - seus pares
da Câmara decidiram eliminá-lo do
meio, no mais típico e popular pro-
cedimento de retirar da caixa de
frutas o exemplar apodrecido, que
pode comprometer od demais. É
isso que devem fazer os parlamen-
tares brasileiros e de todas as ca-
sas legislativas ao redor do mindo
que se dêem o respeito e respeitem
o povo que os elegeu. . Afastar os
errantes para evitar que a institui-
ção sofra sanções judiciais ou poli-
ciais, como as que levam o Supremo
Tribunal Federal a colecionar  em
seus gabinetes mais de uma cente-
na de investigações e processos onde
os réus são senadores e deputados.

Em nome da sanidade do

meio, as casas legislativas - Senado
Federal, Câmara dos Deputados,
Assembleias Legislativas Estaduais
e Câmaras Municipais -  não de-
vem proteger corporativamente
seus membros acusados de crimes
ou irregularidades. O aconselhável
é extirpá-los (quando se tiver cer-
teza da autoria). Assim, num tem-
po não muito distante, os poucos
processos judiciais relativos a par-
lamentares deverão ser sobre seus
recursos contra a punição recebi-
da. Jamais por atos que deslustram
seu mandato e emporcalham a
imagem do Poder Legislativo.

Alegra-nos a disposição de-
monstrada ultimamente pelos par-

lamentares nacionais de recobrar
o equilíbrio do poder entre Legisla-
tivo, Executivo e Judiciário. Ne-
nhum dos três poderes é superior
aos outros dois. O artigo 2º da Cons-
tituição, que os criou e oficializou,
os define domo “independentes e
harmônicos entre si”. Logo, um não
deve interferir no outro mas, em
contrtapartida, os três têm o dever
de punir e expurgar seus membros
que agirem fora do manual. Um
poder que se submete ao outro não
merece essa classificação e acaba
perdendo tyodo o seu prestígio. Para
o bem-estar da Nação, queremos
Legislativo, Executivo e Judiciário
pacíficos e cumpridores de suas
funções constitucionais. Sem exa-
geros, sede de poder e esbarrões
aos princípios democráticos que o
país escolheu como seu norte.

Que o exemplo de Georde
Santos frutifique...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo (e-mail:
aspomilpm@terra.com.br)



VETOS
Em Brasília, parlamentares

se preparam para votar dois ve-
tos presidenciais: marco tempo-
ral e exoneração da folha de pa-
gamento. Vetando o marco tem-
poral, o presidente Lula diz ter
seguido o STF e, opinando, tem
desagradado produtores rurais.
Quanto a exoneração, acredita-
se que o veto será derrubado fa-
cilmente, pois existe um consen-
so folgado sobre a necessidade
de prorrogar um entendimento
que se mantém desde 2011, com
a absoluta certeza de que a ini-
ciativa realmente evita demis-

sões de trabalhadores.  Lula
atendeu seu ministro fernando
Haddad (Fazenda) que prome-
te uma contraproposta. O que
ninguém entende é que a maté-
ria ficou a disposição dos con-
gressistas a partir de feverei-
ro/23 e, quando da votação,
passou com folga, inclusive com
votos da base do governo.

PONTO FINAL
Comércio piracicabano

abre amanhã, sexta (8), feria-
do, até 17 horas. E, a partir de
hoje (7), até 24 de dezembro,
terá horário noturno (22 horas).
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Saúde confirma quarto caso
de febre maculosa na cidade
Paciente tem entre 50 e 59 anos, apresentou sintomas em setembro e evoluiu para cura

Soja & Menopausa

Com base em es-
tudos levados a
efeito na obser-

vação das mulheres
orientais, cuja dieta é
rica em soja, as quais
apresentam poucos ou
nenhum dos sintomas
relativos à menopausa
como: insônia, foga-
chos, irritabilidade,
depressão e outros levaram pes-
quisadores brasileiros na busca
por explicações para o fenômeno
sob o "auxilio" da Fapesp (Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do
Estado de São Paulo). A soja pos-
sue substâncias similares ao es-
trógeno, que podem proporcionar
benefícios à saúde. Embora sejam
pouco absorvíveis pelo trato gas-
trointestinal, elas devem ser me-
tabolizadas pelos microrganismos

da microbiota intesti-
nal originando subs-
tâncias secundárias
(substâncias bioativas
muito parecidas com o
estrógeno). Por isso,
estima-se que os cha-
mados fitoestrogênios,
como o equol, presente
na soja consigam mi-
nimizar os sintomas in-

desejáveis da menopausa. Um pro-
duto desenvolvido nas pesquisas
que já contenha o equol poderão
ser de auxílio na menopausa, prin-
cipalmente para aquelas mulheres
que não conseguem metabolizar
essas substâncias da soja. O tra-
balho foi apoiado pela Fapesp e
publicado na revista "Foods).

———
Jose F. Höfling, biólogo,
professor da Unicamp

Só a matrículaSó a matrículaSó a matrículaSó a matrículaSó a matrícula
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João chaddad

Na compra do
imóvel muitas
vezes é feito um

contrato particular,
ocasião em que é dado
um valor como sinal
para fechar o negócio
e posteriormente com
pagamento to- tal do
imóvel é lavrada a escritura.

No entanto, a escritura não é
uma garantia total, pois há sem-
pre a possibilidade de se passar a

mesma escritura para
outros compradores, e
quem receber a matrí-
cula antes, é o verdadei-
ro proprietário e, assim
sendo, portanto, o úni-
co documento garanti-
do de propriedade do
imóvel é a "matrícula".

Ás vezes, algumas
pessoas guardam com

carinho uma promessa de venda
ou contrato particular durante
anos numa gaveta e mais tarde
seus filhos e netos têm sérias di-

ficuldades para conseguir a ma-
trícula, pois, com o passar dos
anos muitas coisas podem acon-
tecer inclusive o falecimento de
quem vendeu ou comprou.

Contrato Particular, Escritura e Matrícula
Quando um cidadão solicita

à Prefeitura aprovação de planta
de reforma ou construção, deve
apresentar entre outros docu-
mentos a matrícula atualizada do
imóvel, pois cópia antiga não é
aceita pelos poderes públicos por-
que nes- se espaço de tempo a pes-
soa pode ter vendido o imóvel.

Conclusão: só a matrícula com
seu respectivo número prova que a
pessoa é realmente a proprietária.

———
João chaddad, arquite-
to, urbanista, escritor

A Vigilância Epidemiológica
Municipal, vinculada à Secreta-
ria de Saúde, confirmou ontem
(6), mais um caso de febre ma-
culosa em Piracicaba em 2023.
O registro é de um paciente do
sexo masculino, na faixa etária
entre 50 e 59 anos, que teve sin-
tomas em setembro e já evoluiu
para cura. A investigação do
Local de Provável Infecção (LPI)
já está com a equipe do Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ).

Em outubro, a SMS confir-
mou um caso positivo para a do-
ença em uma paciente do sexo fe-
minino, na faixa etária entre 30 e
39 anos, que apresentou sintomas
em junho desse ano, com evolu-
ção para cura. Dois óbitos foram
confirmados em novembro, em
pacientes do sexo masculino, nas
faixas etárias entre 20 e 39 anos.
No ano passado, foram confir-
mados dois casos e um óbito pela
doença. Em 2021, foram cinco
confirmações e quatro mortes.

O trabalho de orientação e
prevenção à febre maculosa é re-
alizado pelas Secretarias de Saú-
de (SMS), por meio do Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), e de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap). A Prefeitura alerta para
os riscos da doença, que é trans-
mitida pelo carrapato-estrela in-
fectado pela bactéria Rickettsia ri-
ckettsii e pode levar à morte.

A SMS reforça que o período
de maior incidência da febre ma-
culosa é entre junho e novembro,
mas em Piracicaba, por ter um rio
que corta a cidade, é necessário

Divulgação

Áreas de risco para carrapato estrela estão demarcadas com plascas de alerta a população

mais cuidado. No verão, época das
cheias, o cartão-postal atrai mui-
tos piracicabanos e turistas às
suas margens. Além das pessoas,
o local também é o preferido das
capivaras, um dos principais hos-
pedeiros do carrapato-estrela.

Além das margens do Pira-
cicaba, desde o bairro Monte Ale-
gre até Ártemis, outras áreas
identificadas como de maior ris-
co de contaminação da doença
são as margens do ribeirão Pira-
cicamirim, a lagoa do Santa Rita,
Parque da Rua do Porto e a mar-
gem do rio Corumbataí – a pre-
feitura mantém placas de alerta
para a incidência do carrapato.

A Secretaria de Saúde reforça
que as pessoas que moram ou se
deslocam para áreas de transmis-
são estejam atentas ao menor sinal
de febre, dor no corpo, desânimo,
náuseas, vômito, diarreia e dor ab-

dominal e que procurem um servi-
ço médico informando que estive-
ram nessas regiões para fazer um
tratamento precoce e evitar o agra-
vamento da doença. Em Piracicaba,
toda a rede de saúde está capacita-
da e orientada sobre o atendimen-
to à doença e de casos suspeitos.

DIAGNÓSTICO – Diagnos-
ticar precocemente a febre maculo-
sa é muito difícil, principalmente
nos primeiros dias da infecção, já
que os primeiros sintomas podem
ser confundidos com os de outras
doenças, como leptospirose, den-
gue, hepatite viral, entre outras. O
importante para o caso é o pacien-
te informar que esteve em locais
de mata, florestas, fazendas, tri-
lhas ecológicas, onde possa ter
sido picado por um carrapato.

TRATAMENTO – A febre
maculosa tem cura desde que o tra-
tamento com antibióticos específi-

cos seja administrado nos primei-
ros dois ou três dias da infecção. O
medicamento deve ser administra-
do assim que surgirem os primei-
ros sintomas, mesmo sem o diag-
nóstico confirmado, já que ele pode
demorar. Atraso no diagnóstico e,
consequentemente, no início do tra-
tamento pode provocar complica-
ções graves, como o comprometi-
mento do sistema nervoso cen-
tral, dos rins, dos pulmões, das
lesões vasculares e levar ao óbito.

ORIENTAÇÕES – Cabe sa-
lientar que o Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ) conta com equipe
de profissionais que dão apoio no
trabalho de controle da doença
por meio de trabalhos educativos
nas escolas públicas e particula-
res da cidade, além de empresas.
A solicitação da visita orientati-
va deve ser feita por meio do SIP
156 ou pelo telefone (19) 3427-2400.

SSSSSMADSMADSMADSMADSMADS

Camolesi destaca homenagem
que eterniza ‘Chico Pirata’

Na última sexta-feira (1º),
diversas personalidades de Pira-
cicaba se reuniram nas depen-
dências da Smads (secretaria
municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social) para render
homenagens a um dos maiores
defensores dos direitos das pes-
soas com deficiência na região:
Francisco Nuncio Cerignoni, mais
conhecido como Chico Pirata.

A tarde foi marcada por dis-
cursos emocionados e lembranças
afetuosas, daqueles que comparti-
lharam momentos e lutaram lado
a lado com Chico Pirata. Sob a lide-
rança do vereador Paulo Camolesi
(PDT), autor da lei 9.938/2023, que
viabilizou a homenagem, autorida-
des e membros do Comdef (conse-
lho municipal de Proteção, Direi-
tos e Desenvolvimento da Pessoa
com Deficiência), se uniram para
celebrar o legado deste ícone, que
perpetua o seu nome na denomi-
nação do prédio da Smads.

A viúva, Cristina Cerignoni,
em um momento tocante, com-
partilhou memórias preciosas e
expressou seu orgulho por ter
sido a companheira de vida de
Chico Pirata. Entre lágrimas e
sorrisos de saudade, suas pala-
vras ecoaram pelos corações pre-
sentes, trazendo à tona a essência
de um homem extraordinário.

“Ficamos toda uma vida jun-
tos, e isso é profundamente emo-
cionante. Poder falar sobre ele e
quem foi o Chico Pirata... é um
privilégio indescritível”, enfatizou
o vereador Paulo Camolesi, em
seu discurso, destacando não
apenas as conquistas de Chico,

mas também sua personalidade
inspiradora. “Chico tinha uma
deficiência, mas não era defici-
ente. Deus deu a ele uma missão
e ele trabalhou para concluí-la da
melhor forma”, enfatizou.

Ademir Barbosa, presidente
da Associação dos Ostomizados
de Piracicaba e membro do Com-
def, ressaltou a importância de
apoiar não apenas as pessoas com
deficiência, mas também suas fa-
mílias, afirmando que ao ajudar
uma pessoa com deficiência, aju-
da-se toda uma comunidade.

A secretária da Smads, Eucli-
dia Fioravante, expressou sua gra-
tidão ao relembrar a trajetória de
Chico Pirata e enfatizou a impor-
tância de um prédio totalmente
acessível, concretizando os ideais
pelos quais ele tanto batalhou.

A presença de figuras como
as secretárias municipais Jane
Franco (Semuttran) e Nancy
Thame (Sema), e a ex-secretá-
ria da Smads, Eliete Nunes, re-
forçou o compromisso unifica-
do com a causa da inclusão.

O ponto alto da homenagem
foi a fixação de uma caricatura,
criada pelo renomado artista,
Erasmo Spadotto, no hall de en-
trada da Smads. Uma represen-
tação eterna de Chico Pirata, um
símbolo de luta e perseverança.

“Que este momento não seja
apenas uma homenagem, mas
um chamado contínuo à cons-
trução de uma sociedade mais
inclusiva, onde os valores defen-
didos por Chico Pirata sejam
perpetuados e vividos por todos”,
comentou o vereador Camolesi.

Camolesi é o autor da honraria que perpetua no nome de Chico Pirata
na Smads; a denominação do prédio é assegurada pela lei 9.038/2023

Divulgação

As atividades alusivas ao Dia
da Consciência Negra, nacional-
mente comemorado no dia 20 de
novembro, foram destacadas pelo
vereador Acácio Godoy (PP) em
entrevista ao programa “Primeiro
Tempo”, da TV Câmara Piracica-
ba, veiculado na noite desta segun-
da-feira (4) nos minutos que ante-
cederam a 70ª Reunião Ordinária.

Dentre as atividades elencadas
pelo parlamentar estão duas soleni-
dades por ele propostas e aprova-
das pela Câmara: uma alusiva à
Semana da Consciência Negra e
outra para a entrega da Medalha
de Mérito “Zumbi dos Palmares”:

“Essas atividades já fazem par-
te do calendário da cidade de Pira-
cicaba, sendo essas datas garanti-
das em lei e, ano após ano, com
grande apoio do Executivo, da se-
cretaria de Cultura, nós levamos
essas atividades para o teatro Ero-
tides de Campos, no Engenho Cen-
tral. O que nós buscamos com isso?
Dar visibilidade aos membros da
comunidade afrodescendente de
Piracicaba e até da região, que de-
sempenham um bom trabalho, tem
uma história que a gente gosta
sempre de contar, e um outro as-
pecto, sempre que possível, home-
nagear em vida. Então, homena-
geamos desde donas de casa, pro-
fessores e professoras, profissio-
nais liberais, comerciantes e pes-
soas que tiveram um trabalho vol-
tado, também, para o desenvolvi-
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Vereador destaca atividades ao Dia da Consciência Negra
Rubens Cardia

Acácio Godoy, entrevistado do programa Primeiro Tempo,
destacou recentes atividades promovidas por seu gabinete
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mento de nossa comunidade, seja
no aspecto cultural, social ou até
econômico”, comentou o vereador.

Na sequência, Acácio Go-
doy destacou obras de conten-
ção iniciadas pelo Executivo
nas avenidas Thales Castanho
de Andrade e Pedro Habechi-
an, às margens do ribeirão Ita-
puã, no bairro de mesmo nome:

“Na Thales Castanho de An-
drade está praticamente concluí-
da a contenção de uma erosão
muito importante, que já tinha le-
vado parte do calçamento. Então,
havia um grande risco para as pes-
soas. E a gente sabe que a época
das grandes chuvas vai voltar,
ainda que não estejamos nessa
época constante, mas a gente tem
tido chuvas de volumes importan-
tes, e isso coloca em risco a vida das
pessoas e a estrutura das próprias
ruas, vias e avenidas”, explicou.

Sobre a Pedro Habechian, ele
acrescentou: “é uma contenção de
uma erosão que já estava compro-
metendo a segurança da avenida,
muito utilizada, inclusive por ôni-
bus urbanos. Nós fomos deman-
dados pela população do Itapuã,
que nos informaram da erosão.
Fizemos visita em local, identifica-
mos a problemática lá, a realidade
da denúncia e informamos à secre-
taria de Obras que, de lá para cá,
implementou um sistema quase
emergencial de contratação dessas
obras, que já estão em execução”.

O parlamentar, na entrevis-
ta, também falou sobre visitas
de fiscalização por ele feitas às
escolas municipais “Prof.ª Aglaé
de Lourdes Piffer Leme”, no
Monte Líbano, e “Francisco
Correa”, no Jardim São Paulo;
e também destacou a entrega de
uma moção de aplausos à Esco-
la Estadual “Dr. Dario Brasil”.

Godoy ainda comentou sobre
os trabalhos da CPI (Comissão
Parlamentar de Inquérito) do
Caso Jamilly, que investiga as cir-
cunstâncias da morte de uma
menina picada por escorpião:

“Praticamente encerramos as
oitivas e, agora, já estamos pro-

duzindo o relatório que será en-
tregue à população, apresentado
aos vereadores e à comunidade
como um todo e encaminhado a
alguns órgãos, entre eles o Mi-
nistério Público. A investigação,
eu acredito que ela vai cumprir o
seu papel, que é apontar as possí-
veis falhas, responsabilidades e
indicar caminhos de melhoria,
porque a gente não pode ficar
parado apenas no problema. In-
felizmente ele já aconteceu, já per-
demos uma vida, mas tem como
a gente melhorar, evoluir e evitar
que algo assim ocorra novamen-
te”, pontou o vereador que presi-
de os trabalhos da Comissão.



A4
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 7 de dezembro de 2023

CCCCCOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃOOOPERAÇÃO

Prefeitura e CPFL firmam parceria
para plano de arborização segura
Cooperação prevê a substituição de árvores de espécies e portes
inadequados que estão em contato com as redes de energia

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), firmou parceria com a
CPFL Paulista aderindo ao pro-
jeto Arborização + Segura, que
prevê a substituição de árvores
que podem causar danos às redes
de energia elétrica. A assinatura do
termo de cooperação aconteceu
quarta (6), às 10h, em área verde
localizada na rua Sargento José
Carlos Ribeiro, no Jardim Astúri-
as. Na ocasião houve plantio de
mudas de árvores pelos alunos da
Escola Municipal Mário Chorilli.

Participaram do evento o pre-
feito, Luciano Almeida; a secretá-
ria de Governo, Tássia Espego; o
secretário de Comunicação, Thia-
go Marquezin, e o assessor de pro-
jetos especiais da Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), Robson Willians da Costa
Silva. Também estiveram presen-
tes, da CPFL Paulista: Roberto Sar-
tori, diretor-presidente; Robson
Tanaka, gerente de meio ambien-
te; Talita Pinotti, consultora de re-
lacionamentos; Anderson Nasci-
mento, coordenador de operações
de campo; Fernando Cristofoli, co-
ordenador de operações de cam-
po; e Pedro De Aro, gerente de de-
partamento de serviços comerciais.

“Um dos maiores problemas
que temos são em relação às árvo-
res nas áreas urbanas, que já estão
plantadas há muito tempo, que não
apenas encostam no fio, mas que
estouram calçadas ou encanamen-
tos. Essas árvores foram plantadas
sem um projeto de manejo arbóreo
adequado, considerando o porte
de cada árvore e o espaço. Por
isso, esse acordo é uma parceria
para resolver esse problema, que
é retirar as árvores que têm risco
de queda e plantar espécies ade-
quadas. Esse é o caminho, fazer
de forma planejada, organizada,

garantindo a segurança de to-
dos”, ressaltou Luciano Almeida.

O assessor de projetos especi-
ais da Simap, Robson Willians da
Costa Silva, explicou que boa parte
das árvores que serão substituídas
ficam próximas de unidades de
saúde, escolas e avenidas e que as
novas árvores terão porte adequa-
do, não oferecendo risco para as
redes de distribuição de energia.

“Estamos firmado um com-
promisso com a segurança elétrica
e focando a recuperação e manu-
tenção ambiental. O plano de com-
pensação será de 2.500 árvores,
sendo cinco plantios para cada uma
supressão. Ou seja, será plantada
uma árvore, de porte adequado, em
substituição no mesmo lugar, e mais
quatro árvores em pontos adjacen-
tes. E essa distribuição vai contem-
plar a cidade toda”, salientou.

“São árvores que estão plan-
tadas há muito tempo e de uma
forma não planejada. Então é ne-
cessário avaliar qual o impacto no
convívio com as pessoas e com a
rede elétrica. O clima tem mudado,
estamos enfrentando chuvas com
ventos fortes, então temos a res-
ponsabilidade de manter a segu-
rança. Portanto, parabéns à Pre-
feitura de Piracicaba pela adesão ao
projeto. Nós precisamos de árvores,
mas árvores adequadas para cada
lugar e longe da rede elétrica”,
completou o diretor-presidente da
CPFL Paulista, Roberto Sartori.

PLANTIO — Ao final da ce-
rimônia de assinatura do termo
de cooperação, as autoridades
acompanharam o plantio simbó-
lico de 50 mudas feito pelos alu-
nos do 4º ano A da EM Prof.
Mário Chorilli. As espécies plan-
tadas foram peroba, jequitibá
branco, jacarandá de minas, gua-
nandi, guarantã e marinheiro.

Elaine Aparecida Ruiz Papet-
ti, diretora da escola, relatou que

o plantio foi importante para com-
plementar as ações já feitas com
os alunos. “Iniciamos neste ano
um trabalho com horta, mas já
atuamos com as crianças sobre o
tema de várias formas. Temos ár-
vores na escola e incentivamos
os alunos a terem um cuidado
específico, então esse convite veio
agregar mais ainda aos projetos
focados que já fazemos”, disse.

O PROJETO – Ao todo, em
Piracicaba, a Simap identificou 500
árvores em situação de risco, que
podem interferir ou causar danos
à rede elétrica – a compensação será
de cinco para cada uma, ou seja, a
CPFL fará a doação e o plantio de
2.500 novas árvores em diversos
pontos da cidade. Entre as espéci-
es que serão plantadas estão ara-
çás, pitangueiras e quaresmeiras.

A seleção das árvores que se-
rão substituídas foi feita por meio
de um rigoroso levantamento téc-
nico que considera os indivíduos
que apresentam uma situação
crítica e risco à integridade do
sistema e à população, seja de
queda ou de interferência recor-
rente na infraestrutura urbana.

A partir disso, a substituição é pla-
nejada, sempre com avaliação e au-
torização prévia da Prefeitura.

O programa contempla cin-
co aspectos: urbanismo e paisa-
gismo; acessibilidade das calça-
das; educação ambiental; segu-
rança, que inclui redução de que-
da de árvores e acidentes, ilumi-
nação pública e sinalização de trân-
sito; e infraestrutura e energia.

Atualmente, o projeto é execu-
tado em parceria com as Prefeitu-
ras Municipais de 61 cidades de
atendidas pela CPFL Paulista.

OCORRÊNCIAS – O conta-
to das árvores com a rede elétrica
pode trazer consequências sérias
como o rompimento de condutores,
que pode ocasionar acidentes com
pessoas, e risco de curto-circuito,
com interrupção do fornecimento
de energia. As ocorrências aconte-
cem, principalmente, em dias de
temporais, com fortes ventos. Neste
ano, a Prefeitura registrou a queda
de aproximadamente 400 árvores
durante dias de chuva – algumas
delas caíram justamente sobre as
redes de energia, acarretando em
interrupções do fornecimento.

Ao final da celebração, foi realizado o plantio de mudas de
árvores pelos alunos da Escola Municipal Mário Chorilli
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Roberto Sartori, diretor-presidente da CPFL, e o prefeito
Luciano Almeida assinaram o termo de cooperação

As espécies plantadas foram peroba, jequitibá branco,
jacarandá de minas, guanandi, guarantã e marinheiro

Plantio simbólico foi de 50 mudas na área verde do
Jardim Astúrias, que fica próxima à EM Mario Chorilli

Anderson Nascimento, Robson Tanaka,  Roberto Sartori,
Talita Pinotti, Luciano Almeida, Tássia Espego, Robson Silva,
Fernando Cristofoli e Pedro De Aro

O trabalho desenvolvido
pela Clínica DualFisio ao longo
de 10 anos de atividades no mu-
nicípio, na área da saúde, foi re-
conhecido com a entrega, na tar-
de desta terça-feira (5), no Hall
do Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges”, da moção de aplau-
sos 164/2023, concedida pela Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

O autor da homenagem, vere-
ador André Bandeira (PSDB), du-
rante a solenidade, entregou o qua-
dro alusivo à moção às proprietá-
rias Bianca Obrownick Moreira,
Bruna Obrownick Moreira e Gisele
Nunes Pereira e, na sequência, des-
tacou a dedicação das homenage-
adas para com as pessoas que pro-
curam os serviços da clínica. “Vo-
cês não se limitam a ajudar; isso
faz a diferença. Que essa home-
nagem sirva de incentivo para
prosseguirem. Desejo muito su-
cesso”, disse o parlamentar.

“Que venham muitos anos”,
disse Bruna. “Isso nos motiva
muito; a DualFisio é a nossa
vida”, complementou Bianca. Gi-
sele, por fim, agradeceu a confi-
ança depositada nos trabalhos por
elas desenvolvidos e acrescentou:
“nós trabalhamos com amor”.
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Câmara reconhece com moção
de aplausos clínica de saúde

Samuca Miazaki

Clínica DualFisio tem reconhecimento concedido pela Câmara em
razão dos serviços prestados ao município em 10 anos de fundação

CLÍNICA - De acordo com
a moção, a Clínica DualFisio de-
senvolve atividades nas áreas de
fisioterapia, neuropsicologia, te-
rapia ocupacional, fonoaudiolo-
gia e musicoterapia, “que abran-
gem desde a reabilitação neuro-
motora até o tratamento da lin-
guagem e da alimentação”, e que
se destaca por uma “abordagem
diversificada no tratamento de
pacientes”, com técnicas e meto-
dologias como o “conceito Boba-
th, DMI, neuromodulação, psico-
motricidade, Pediasuit, osteopatia,
avaliação e reabilitação neuropsi-
cológica, terapia cognitivo-com-
portamental, seletividade alimen-
tar, terapia de mão, disfagia e mu-
sicoterapia, a clínica se tornou um
centro de excelência em reabilita-
ção e desenvolvimento humano”.

O parlamentar ainda desta-
ca na propositura que “a abor-
dagem cuidadosa e personaliza-
da de cada paciente tem sido
fundamental para o sucesso dos
tratamentos e complementa que
não apenas melhora a saúde físi-
ca e mental de seus pacientes, mas
também proporciona um ambien-
te de apoio e empatia que é essen-
cial para o processo de cura”.

Divulgação/Fumpep

O diretor-executivo da Funda-
ção Municipal de Ensino de
Piracicaba (Fumep), Renato
Albuquerque Ferreira, recebeu
na tarde de quarta (5), repre-
sentantes do Instituto de Pes-
quisas Tecnológicas (IPT),
sendo eles José Gabriel Vicen-
te, pesquisador da área de in-
fraestrutura de energia e Fabi-
ano Ferreira Chotoli, gerente
técnico do laboratório de ma-
teriais para produtos de
construção. A visita faz parte de
uma aproximação entre a Fu-
mep e o IPT, processo que se
iniciou em 2022 e que deve se
concluir ainda este ano com a
assinatura de um termo de
cooperação para a instalação
de um núcleo do IPT no cam-
pus da Fumep. A iniciativa vai

favorecer diretamente as em-
presas locais que ganharão
mais agilidade na realização de
testes, validações, certifica-
ções e produção de equipa-
mentos e tecnologias, sem a
necessidade de recorrer exclu-
sivamente à chancela da uni-
dade do IPT localizada em São
Paulo. Segundo o prof. Renato
Albuquerque Ferreira o desen-
volvimento de ações conjuntas
vai ampliar a oferta de servi-
ços e programas de apoio à
inovação e tecnologia na Re-
gião Metropolitana de Piraci-
caba (RMP). “Nossa cidade vai
lucrar muito com todo o co-
nhecimento e expertise que o
IPT pode trazer. Até a próxima
semana o contrato deve ser
assinado”, revelou Ferreira.

VISITA IPT NA FUMEP
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Juca dos Metalúrgicos escolhido
para presidir o Conselho Municipal
Encontro, o último do ano, contou com a participação do secretário municipal
de Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Turismo, José Luiz Ribeiro
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Asapp reúne 340 pessoas
na 26ª edição de jantar

Divulgação

Integrantes do Conselho do Trabalho e Renda que participaram
da reunião que escolheu Juca dos Metalúrgicos novo presidente

O presidente do Instituto Sin-
dical de Piracicaba e do Sindicato
dos Metalúrgicos de Piracicaba,
Wagner da Silveira, o Juca dos Me-
talúrgicos, será o novo presidente
do Conselho Municipal do Traba-
lho e Renda de Piracicaba, realiza-
da na sede da Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads). O seu nome
foi tirado em reunião do Conselho
Municipal do Trabalho, que acon-
teceu nesta manhã de quarta-fei-
ra, 06 de dezembro, a última do
ano, e que contou com a participa-
ção do secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo, José Luiz Ribeiro.

Juca dos Metalúrgicos assu-
mirá a presidência do Conselho
Municipal do Trabalho e Renda na
segunda quinzena de janeiro do
próximo, juntamente com toda
bancada dos trabalhadores, que é
composta ainda por Fânio Luis
Gomes (Sindicato de Alimentação
de Piracicaba), Paulo Afonso de
Lima (Sinicato dos Metalúrgicos de
Piracicaba) e José Antonio Fernan-
des Paiva (Sindicato dos Bancári-
os de Piracicaba). Integram a ban-
cada dos trabalhadores, ainda, mas
como suplentes, Vanessa Fernan-
da Pólo Lanes (Sindicato dos Co-
merciários de Piracicaba), Francis-
co de Assis Dantas (Sindicato dos

Trabalhadores no Comércio Hop-
teleiro, Bares, Lanchonetes, Res-
taurantes, Hotéius, Motíeis, Apart-
Hotéis e Fast Food de Piracicaba e
Região), Marcos Vitor de Oliveira
(Sindicato dos Trabalhadores em
Postos de Serviços de Combustível
e Derivados do Petróleo de Piraci-
caba), Emerson Cavalheiro (Sin-
dicato dos Trabalhadores nas In-
dústrias do Papel, Papelão e Arte-
fatos de Papel de Piracicaba), Mil-
ton Costa (Sindicato dos Traba-
lhadores nas Indústrias da Cons-

trução e do Mobiliário de Piraci-
caba), Rossana Aparecida Cypria-
co Gomes da Silva Barbosa (Sindi-
cato dos Químicos de Americana
e Região), Renata de Cássia Agui-
ar (Sindicato dos Empregados em
Empresas de Asseio e Conserva-
ção e Trabalhadores na Limpeza
Urbana e Áreas Verdes de Piraci-
caba e Região), Renata Perazoli
(Sindicato dos Municipais de Pi-
racicaba), e João Soares (Sindica-
to dos trabalhadores em Trans-
portes Urbanos de Piracicaba).

Nesta reunião, o Conselho
Municipal do Trabalho e Renda,
após amplo debate, aprovou tam-
bém novas parcerias para a promo-
ção de mais de 20 cursos gratuitos
de qualificação, já no próximo ano,
com atenção especial as PCDs. Tam-
bém foram abordados a reativação
da relação com o SINE, assim como
a realização das feiras de emprega-
bilidade, além da atenção aos imi-
grantes, temas que foram pautados
pelas bancadas trabalhadores, do
poder público e dos empregadores.

O 26º Jantar de Confrater-
nização da Asapp (Associação
dos Aposentados e Pensionistas
da Prefeitura de Piracicaba) reu-
niu mais de 340 pessoas no res-
taurante Monte Sul, no último
dia 1o. Este evento tradicional,
em sua 26ª edição, contou com
a participação de servidores pú-
blicos municipais aposentados,
pensionistas e seus familiares.

Os convidados foram calo-
rosamente recepcionados pela
diretoria da Asapp, liderada pelo
presidente Augusto Lopes Pino
e pelos diretores Antonio dos
Santos Martins de Oliveira, Luiz
Benedito Dell’Abio e Eva Batis-
ta, além das colaboradoras Car-
mem Carlet e Cristina Sassiloto.

Durante o jantar, diversas
autoridades fizeram uso da pala-
vra, incluindo o presidente da Asa-
pp, Augusto Pino; o presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais, José Valdir Sgrigneiro; e
o presidente do IPASP (Instituto de
Previdência e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de Pira-
cicaba), Antonio Carlos Schiavon.

A diretora de comunicação,
Eva Batista, conduziu o cerimoni-
al, destacando o compromisso da
associação desde 1997 na defesa
dos direitos dos aposentados e pen-
sionistas. Ela ressaltou a parceria

Associação realizou jantar de confraternização no último dia 1º

Divulgação

com o Sindicato dos Municipais na
luta pela manutenção da paridade
e proporcionalidade nos proventos
da aposentadoria, bem como pela
manutenção da conquista da ces-
ta básica aos inativos e pensionis-
tas, além da promoção de even-
tos, atividades motoras e viagens.

O presidente da Asapp, Augus-
to Lopes Pino, expressou sua grati-
dão pela presença dos convidados
ao longo do ano nos eventos da as-
sociação. Durante o jantar, os par-
ticipantes desfrutaram de um vari-
ado cardápio, incluindo churrasco,
pratos quentes, saladas diversas,
culinária japonesa, entre outras op-
ções, além de deliciosas sobremesas.

A diretoria prestou homena-
gens à diretora Eva pela sua de-
dicação e profissionalismo ao
longo dos anos na associação. “A
Eva tomará um novo rumo, e senti-
remos falta dela, que sempre
atuou com maestria na Asapp”, afir-
mou o presidente Augusto Pino.

Ao final do evento, a direto-
ria realizou o sorteio de mais de
60 prêmios, como air fryer, ven-
tilador, batedeira, liquidificador,
ferro de passar, jogo de talhe-
res, mantas e uma cesta de Na-
tal. Além disso, todos os partici-
pantes do jantar concorrem à
rifa da Sicredi, que sorteará um
carro 0km em 13 de dezembro.
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Estado e Sebrae-SP organizam ‘aulão’ de empreendedorismo

O médico vascular Augusto
Muzilli Júnior é o novo secretário
municipal de Saúde (SMS). Ele as-
sume no lugar do médico Douglas
Yugi Koga, que deixa a gestão da
Pasta por motivos particulares. O
prefeito Luciano Almeida agrade-
ceu ao, agora, ex-secretário pelos
serviços prestados à frente da Saú-
de onde atuava desde julho deste
ano. A oficialização da saída de
Koga será feita na edição de hoje
(7), do Diário Oficial do Município.

Doutor Muzilli, como é cari-
nhosamente conhecido em Pira-
cicaba, é médico formado pela Es-
cola Paulista de Medicina, com
especialização em Angiologia e Ci-
rurgia Vascular Periférica pelo
Hospital Heliópolis, em São Pau-

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP) e
o Serviço Brasileiro de Apoio às
Micro e Pequenas Empresas (Se-
brae-SP) se uniram para um au-
lão de empreendedorismo, o Fes-
tival Anota Aí Propósito e Auto-
nomia. Todos os estudantes do 9º
ano do Ensino Fundamental e das
três séries Ensino Médio estão
convidados a participar do encon-
tro, que acontece entre hoje (7) e
amanhã (8) e será transmitido
por meio do Centro de Mídias.

Mais de 1,5 milhão de estu-
dantes podem participar do fes-
tival. O Anota Aí será transmiti-
do em três canais do Centro de
Mídias da Educação: anos finais
do Ensino Fundamental, Ensi-
no Médio e Grêmios Estudantis.
A Educação enviou boletins com
o convite às 91 diretorias de en-

sino para que estudantes este-
jam conectados ao festival.

Para o Anota Aí, a Seduc e
o Sebrae reunirão especialistas
que trarão temas atuais e coti-
dianos aos adolescentes às ro-
das de conversa para incentivar
a autoestima, a autonomia, o
desenvolvimento pessoal e pro-
fissional e atuação produtiva
dos participantes do festival.

PROGRAMAÇÃO – Hoje
(7), das 14 às 15h, acontece a pa-
lestra “Educação Empreendedo-
ra - Protagonismo para a Vida”,
com Mara Sampaio. Objetivo é
abordar atitudes empreendedo-
ras, protagonismo, possibilidades
de empreendedorismo, como vi-
ver em um mundo com escassez
de emprego, atitudes necessárias
para aprender, ser, fazer e convi-
ver, aprendizado ao longo da vida.

Já das 15h às 16h, acontece
a palestra “Como nos preparar
para o amanhã”, com Aline Cas-
tro. A palestra abordará sobre o
passado, presente e futuro. Qual
o papel que o futuro desenha no
presente? Oportunidades e esco-
lhas, influenciam o amanhã.

A palestra Fato ou Fake: a
Era da Desinformação acontece
amanhã (8), das 14h às 15h30,
com Marcelo Salles. Será um mo-
mento de reflexão e troca da apro-
priação do pensamento crítico
sobre a era digital, com aborda-
gem dos seguintes itens: a colabo-
ração da educação no reconheci-
mento das fakes news e a impor-
tância do pensamento crítico no
ambiente informacional e mídias.

A palestra “IA – Revolução
ou Modinha?” acontece das
14h30 às 15h, com Gil Giardeli, e

que tratará dos temas O que é
Inteligência Artificial? O que isso
interfere no nosso dia a dia? É
possível utilizar a IA para proje-
tar seu futuro? A IA está trans-
formando o cenário mundial?

Das 15 às 17h, acontece o Pai-
nel Educação para Todos - Roda
de conversa para abordar os temas
de educação financeira, econômi-
ca e educação continuada, com
Augusto Alencar e Edgard Gouveia
Júnior. Na ocasião haverá bate-
papo sobre educação financeira com
Augusto Alencar, serão abordados
temas como o controle de finanças
pessoais e contribuição da educa-
ção financeira para o desenvolvi-
mento pessoal. E conversa com o
Edgar Gouveia Júnior, os estudan-
tes serão provocados a desenvol-
verem ações para a geração de
oportunidades e conectividade.
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Augusto Muzilli Junior assume
Secretaria Municipal de Saúde

lo, e atuava na gestão Almeida
desde 2021, como subsecretário
da SMS. Com amplo currículo na
área médica, possui também mes-
trado e doutorado na área de Fi-
siologia, ambos pela FOP-Uni-
camp, além de ser membro efeti-
vo da Sociedade Brasileira de
Angiologia e Cirurgia Vascular,
da Sociedade Brasileira de Flebo-
logia e Linfologia e da Union In-
ternational of Phlebologie. Por 30
anos, foi professor de Angiologia
para o curso de Fisioterapia da Uni-
versidade Metodista de Piracicaba.
É, também, professor na Faculda-
de de Medicina de Piracicaba
Anhembi-Morumbi e, desde 2021,
esteve como subsecretário de Saú-
de da Prefeitura de Piracicaba.

Divulgação

Augusto Muzilli Júnior é o novo secretário municipal de Saúde
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Ordem judicial sobre recolhimento
de animais motiva requerimento

A busca por informações so-
bre o cumprimento de determina-
ção judicial que prevê o recolhimen-
to de animais de uma propriedade
particular alvo de ação de despejo
é o mote do requerimento 1100/
2023, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), aprova-
do na noite desta segunda-feira
(4), na 70ª Reunião Ordinária.

“Segundo decisão judicial, foi
expedido ofício ao Centro de Con-
trole de Zoonoses – Canil Munici-
pal de Piracicaba-SP para o reco-
lhimento dos animais mencionados
na certidão de fl. 81 do referido
processo. Preocupados com a ur-
gência da situação e considerando
que, até o presente momento, não
houve execução da ordem judicial,
manifestamos nossa inquietação
em relação ao bem-estar dos ani-
mais que permanecem confinados

pelo réu, em imóvel não mais ocu-
pado, sujeitos a sofrimento e sem
garantias de cuidados adequa-
dos”, traz o texto da propositura.

O vereador, na sequência, pede
que seja informada “a data em que
será realizada a providência de re-
colhimento dos animais menciona-
dos na decisão judicial” e também
indaga “se o Centro de Controle de
Zoonoses – Canil Municipal de Pi-
racicaba atendeu à determinação
contida no ofício de fls. 88 do re-
ferido processo” e, em caso nega-
tivo, pergunta “quais as razões
para a não execução da ordem”.

Laércio Trevisan Jr., por fim,
solicita “informações detalhadas
sobre as condições atuais dos ani-
mais, considerando que estão con-
finados, isolados em imóvel não
mais ocupado, e se estão sendo cor-
retamente cuidados pelo réu”.
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Após levar pedidos à Prefeitura,
vereador destaca atendimentos

O vereador Fabricio Polezi
(PRD) destacou o atendimento de
demandas feito pela Prefeitura a
pedidos que foram encaminhados
pelo parlamentar. Na tarde desta
terça-feira (5), ele usou a tribuna
da Câmara, durante a 19ª Reu-
nião Extraordinária, quando exi-
biu vídeo de local que recebeu
a intervenção de equipes do po-
der público. “Vamos falar de
resultado positivo”, disse.

No vídeo em que ele exibiu, o
parlamentar diz que estava na re-
gião dos bairros Primeiro de Maio,
Bosques do Água Branca e Terra
Nova, onde esteve catalogando as

demandas população – “onde a
gente é chamado para resolver pro-
blemas”, pontuou” – e exibiu que
as margens do córrego daquela re-
gião havia recebido limpeza. “Que-
ro agradecer a Defesa Civil e todas
as outras pessoas envolvidas neste
trabalho”, salientou o parlamentar.

Polezi disse que, apesar das
críticas que a Administração re-
cebe, “as coisas estão acontecen-
do” e que “fico muito feliz em ver
o atendimento”. Ele enfatizou que
o seu trabalho enquanto parla-
mentar é nas ruas, buscando as
demandas da população para le-
var até os órgãos responsáveis.

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ

II Encontro para a Consciência Negra
no Anfiteatro da Engenharia, hoje

Nesta quinta (7), às 17 horas,
no Anfiteatro da Engenharia, o
Coletivo Negro Baobás, da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), realizará o II
Encontro para a Consciência Ne-
gra na Esalq: Caminhos, Resgates
e Re-Existências. A atividade pro-
põe discussão e reflexão sobre te-
mas fundamentais para a constru-
ção de uma sociedade mais justa e
segura para todos. Estarão no even-

to Doutor em Educação Antônio
Felogênio Júnior, o nutricionista
José Carlos e Savana Fernandes,
atual coordenadora de Segurança
Alimentar da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social de Piracicaba).
Não há necessidade de inscrição
prévia, e o tema central das pales-
tras é Afrodiáspora e Filosofia Afri-
cana, Consciência de Cria, Sobera-
nia Alimentar e Justiça Social.
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Emergência Psiquiátrica foi
tema de capacitação em UPAs
Cerca de 60 servidores das unidades do Piracicamirim e Vila Rezende
participaram de treinamento realizado na tarde de ontem (6)
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Sema realiza manutenção
em estradas de seis bairros

Fotos: Divulgação

Emergência psiquiátrica foi tema de capacitação realizado na tarde de ontem

UPA Piracicamirim e Anexo recepcionaram o médico José Renato

A Secretaria Municipal de
Saúde realizou na tarde de on-
tem (6) palestra e treinamento
sobre Manejo e Conduta Práti-
ca na Emergência Psiquiátrica,
com o médico e enfermeiro José
Renato Amaral de Souza, espe-
cialista em dependência quími-
ca e Militar Médico e capitão de
fragatas do Corpo da Saúde dos
Fuzileiros Navais da Marinha
do Brasil em Roraima/RR.

O treinamento reuniu cerca
de 60 servidores, entre médicos,
enfermeiros e auxiliares de enfer-
magem, das Unidades de Pronto
Atendimento (UPAs) Vila Rezen-
de e Piracicamirim, incluindo o
prédio anexo. “O treinamento
trouxe um especialista de reno-
me no Brasil e abordou condutas
interessantes que podem ser apli-
cadas nos prontos-socorros, com
base na realidade da nossa cida-
de, principalmente no atendi-
mento de pacientes com crises de
ansiedade, tendências suicidas ou
que chegam nas unidades em si-
tuação de intoxicação por drogas,
seja elas lícitas ou não”, enfati-
zou Dayane Fernanda dos Reis,
responsável pelo setor de enfer-
magem da unidade de interna-
ção 24 horas instalada no prédio
anexo a UPA Piracicamirim.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), atendeu na última se-
mana, de 27/11 a 01/12, os bair-
ros de Anhumas, Ribeirão Claro,
Santa Olímpia, Cruz Alta, Cruz
Caiada e Godinhos, com serviços
de manutenção de estradas rurais.

Foi realizada a manutenção
com motoniveladora na estrada
Joaquim Leite de Toledo (PIR 230),
no bairro Anhumas. O material la-
jão britado e agregado reciclado da
construção civil foi aplicado na PIR
192, no bairro Cruz Alta. Ambos
os serviços foram finalizados.

A equipe de manutenção e
conservação de pontes de madei-
ra fez a limpeza de vegetação em

Equipe fez manutenção de estradas com aplicação de lajão britado

Assentamento de tubos na estrada do Bairro Santa Olímpia

Fotos: Divulgação

torno de placas de sinalização na
estrada Luiz Dias Gonzaga (PIR
260), no bairro de Anhumas.

Foi realizada a instalação de
um mataburro na estrada Fran-
cisco Perez Gonzales (PIR 290),
na região do bairro Ribeirão Cla-
ro. Os mataburros são instru-
mentos usados em propriedades
rurais para impedir a fuga de
animais de grande porte e melho-
rar o tráfego nas estradas. No
bairro Santa Olímpia, a Sema re-
alizou serviços de contenção de
erosão na PIR 310. Durante a se-
mana a equipe também fez o as-
sentamento de tubulação para
passagem de água na estrada PIR
007N, no bairro Cruz Caiada, e
na PIR 066, no bairro Godinhos.
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Vereador cobra agilidade em
melhorias na praça do bairro

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) usou o tempo de lide-
rança, na 19ª Reunião Extraor-
dinária, nesta terça-feira (5), para
cobrar celeridade da Prefeitura
na execução de melhorias na pra-
ça Milton Barbosa, localizada no
Mário Dedini, entre as ruas
Olga Pagotto e Nadir Eraldo
Stela. Ele relatou que já foi libe-
rada uma emenda parlamentar
para o projeto, no valor de R$
120 mil, em 2021. “Estamos em
2023 e indo para 2024 e ainda não
foi mexido na praça”, criticou.

Ele disse que, em resposta a
requerimento sobre a iluminação
da praça, que o vereador cobra
há cerca de seis meses, a admi-
nistração municipal informou

que o local receberá lâmpadas de
led. “Independente se vai ser led,
a emenda está com recurso na
conta da prefeitura”, afirmou.
“Não dá para deixar os pedidos
parados”. Ele lembrou que os
moradores só podem usar meta-
de da praça porque a outra parte
está totalmente sem iluminação.
O parlamentar disse que vai abor-
dar a questão da praça em reunião
na Secretaria de Obras, marcada
para a próxima quinta-feira (7).

No discurso, o vereador fa-
lou ainda sobre uma reunião, re-
alizada nesta terça-feira (5), com
a secretária de Trânsito, Trans-
porte e Mobilidade Urbana,
Jane Franco, para quem apresen-
tou demandas antigas e novas.

O livro “Hidrologia Florestal
Aplicada: Planejando as Interações
entre a Floresta e a Água”, de au-
toria de Silvio F. B. Ferraz e Walter
de Paula Lima, ambos docentes do
departamento de Ciências Flores-
tais da Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
foi laureado em 1º lugar na catego-
ria Ciências Naturais e Matemáti-
cas, na 9ª edição do Prêmio ABEU.

Promovido pela Associação
Brasileira de Editoras Universitá-
rias (ABEU), a iniciativa celebra a
excelência e o comprometimento
das editoras universitárias. Para
reconhecer autores, a cerimônia de
entrega dos prêmios ocorreu em um
evento especial no dia 17 de no-
vembro, às 18h, no Teatro da Uni-
bes Cultural, em São Paulo (SP).

A OBRA – O livro “Hidrolo-
gia Florestal Aplicada: Planejando

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ

Obra está entre as vencedoras da 9ª edição do Prêmio ABEU

Hidrologia Florestal Aplicada, em primeiro lugar
na categoria Ciências Naturais e Matemáticas

Divulgação

as Interações entre a Floresta e a
Água” apresenta e discute concei-
tos modernos sobre o conhecimen-
to atual das relações entre as flo-
restas e a conservação da água,
como contribuição para a busca do
maior equilíbrio entre a produção
e conservação no planejamento de
bacias hidrográficas, e como apoio
ao aprendizado nos cursos de ci-
ências agrárias e ambientais. Con-
ceitos fundamentais da hidrologia
como ciclo hidrológico e seus pro-
cessos constituintes, a bacia hidro-
gráfica como unidade integrado-
ra, o comportamento da água no
solo e os processos eco-hidrológi-
cos da zona ripária, são abordados
ao longo de seus doze capítulos.
Aspectos aplicados de manejo de
bacias hidrográficas, como o uso
da água pelas florestas e seus ser-
viços hidrológicos, entre outros,

também fazem parte da análise, que
inclui ainda um histórico das rela-
ções entre a floresta e a água e um
apêndice com terminologia, unida-

des e transformações, de grande
utilidade para o pesquisador. Sai-
ba mais em https://www.premio
abeu.com.br/resultado-2023 .
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Público foi de mais de 400 na Paulista
O evento contou com apresentações culturais, exposições, oficinas, roda de capoeira, apresentação musical em Libras entre outras atrações

Mais de 400 pessoas passaram
pela Virada Inclusiva, realizada no
domingo (03) na Estação da Pau-
lista. O evento, em alusão ao Dia
Internacional da Pessoa com Defi-
ciência, contou com apresentações
culturais, macroginástica, exposi-
ções, oficinas, roda de capoeira,
apresentação musical em Libras,
praça de alimentação e brinquedos
infláveis para as crianças. A inicia-
tiva permitiu a interação de pes-
soas com ou sem deficiência em
atividades culturais e recreativas
gratuitas, visando a promoção de
oportunidades para inclusão e
participação social e garantia dos
direitos sociais fundamentais
para as pessoas com deficiência.

Para agitar o público, o evento
teve início com a macroginástica,

seguida da apresentação de dança
com o grupo 50+ do Centro de Con-
vivência Intergeracional (CCInter)
Algodoal e Bosques do Lenheiro e,
na sequência, crianças da unidade
do Vem Viver deram show, apre-
sentando a coreografia Pantera
Negra Deusa, com a música em
homenagem ao bloco afro Ilê
Aiyê, que traz em sua letra a diver-
sidade étnico cultural do Brasil.

“Fiquei muito feliz por ser con-
vidada para este evento. Foi um
momento muito importante para
mim e para todos os participantes
da coreografia”, disse, empolgada,
Emamuelle Vitória Barbosa, 9,
que representou a pantera negra.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, explicou que o evento
foi uma grande amostra da rede

socioassistencial. “Quando falamos
de inclusão, estamos falando de
reunir pessoas com e sem deficiên-
cia, como fizemos neste evento. A
Prefeitura, por meio da Smads, tem
proposto ações e serviços, como o
PHR, de habilitação e reabilitação,
por exemplo, que tem feito um tra-
balho importante com pessoas com
deficiência e suas famílias nos ter-
ritórios, junto aos Cras; e hoje po-
demos ver que muitas dessas pes-
soas estão cada vez mais partici-
pativas e engajadas”, explicou.

Enquanto as apresentações
ocorriam no palco da Gare, o pú-
blico pôde prestigiar a oficina de
atividades sensoriais e de música;
a exposição de artes visuais do
Centro Dia Passo a Passo; ativi-
dades realizadas na Auma; expo-

sição literária com acervo de livros
em braile, da Biblioteca Pública
Municipal; doação de livros e ar-
tesanatos Natalinos da Avistar.

A programação teve, ainda,
roda de capoeira formada com jo-
vens e adultos da Apae e Passo a
Passo, interpretação em Libras com
crianças do CCInter Itapuã; apre-
sentação de maculelê e oficina de
percussão com crianças do CCIn-
ter Sabiás; vivência de musicaliza-
ção com o espaço PIPA – Síndrome
de Down; apresentação de dança
com pessoas idosas do CCInter Ja-
raguá, até canto coral com pessoas
idosas do CCInter Jardim Oriente.

E, também, mais atividades
envolvendo apresentação de dança
e de música com o grupo 50+ do
projeto Com Vivência; de música,

com o Centro de Reabilitação de Pi-
racicaba (CRP) e participação espe-
cial do musicista Pedro Aranha,
além da importante participação da
cantora Júlia Simões em trechos de
músicas interpretados em Libras,
pela Apaspi. Tudo foi composto para
propor a inclusão. Quem também
marcou presença no evento foi o se-
cretário da Ação Cultural, Carlos
Beltrame, que falou sobre a oferta de
acessibilidade nas atividades da Se-
mac, para que todos tenham acesso
à cultura e participem cada vez mais.

APOIO — O evento, promo-
vido pela Secretaria de Estado dos
Direitos da Pessoa com Deficiência
(SEDPcD) e realizado pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads),

em parceria com o Conselho Muni-
cipal de Proteção, Direitos e Desen-
volvimento da Pessoa com Defici-
ência (Comdef), contou com o apoio
das secretarias Municipais de Ação
Cultural (Semac), Esportes, Lazer
e Atividades Motoras (Selam), As-
supira, Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (Apae), Asso-
ciação Educando pelo Esporte, As-
sociação Franciscana de Assistên-
cia Social Coração de Maria (Afas-
com), Centro Social de Assistência
e Cultura São José (Cesac), Associ-
ação de Atendimento à Pessoas com
Deficiência Visual (Avistar), Apas-
pi, Passo a Passo, Espaço PIPA, As-
sociação de Pais e Amigos dos Au-
tistas (Auma), Associação Presbite-
riana de Filantropia e Centro de
Reabilitação de Piracicaba (CRP).

Fotos: Divulgação/CCS

Harmonização facial
Tem se ouvido falar cada vez mais na

harmonização facial, um procedimento
que visa o rejuvenescimento e embeleza-
mento da face, pensando no bem-estar e
na autoestima das pessoas, e tem con-
quistado um número significativo de adep-
tos. O que pode ser uma dúvida ou uma
curiosidade para muitos é: sim, cirurgiões-
dentistas podem fazer harmonização facial.

O procedimento trata-se de um conjunto
de técnicas que visam corrigir ou melhorar
características estéticas do rosto. Um dos

seus principais objetivos é promover um resul-
tado discreto, mas que contribua para o bem-
estar e para a autoestima das pessoas, valo-
rizando a individualidade de cada paciente.

De acordo com resoluções do Conse-
lho Federal de Odontologia, cirurgiões-
dentistas estão legalmente aptos para re-
alizar o tratamento de harmonização oro-
facial. Segundo a entidade, eles possu-
em especialização e capacidade técnica
para realizar o procedimento acompa-
nhando o paciente até o pós-operatório.

Euclidia Fioravante, secretária da Smads

Atividades da Auma

Carlos Beltrame, secretário da Ação Cultural

Apresentação da coreografia Pantera Negra Deusa

Distribuição de livros foi um ponto especial do evento

Apresentação musical com jovens do CRP

Macroginástica agitando a Virada Inclusiva

Grupo 50+ do projeto Com Vivência, durante apresentação musical

À esquerda, Julia Simões, ao lado, Denise Lourenço, da Apaspi
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Movimento em defesa da
universidade federal já
tem 19.666 mil assinaturas
Apeoesp também coleta assinaturas contra corte de R$ 10 bilhões da
educação; assinaturas são físicas e online para os dois movimentosLDOLDOLDOLDOLDO

Câmara aprova Orçamento 2024,
que prevê arrecadação de R$ 3 bi

Fotos: Divulgação

A Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de Ensi-
no no Estado de São Paulo) e o
mandato popular da deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) con-
tinuam nas ruas e Piracicaba cole-
tando assinaturas para apresenta-
ção de uma PEC (Proposta de
Emenda à Constituição Estadual),
de iniciativa popular, para barrar
a redução dos recursos na educa-
ção estadual e também coletando
assinaturas para abaixo-assinado
a ser entregue ao governo federal
pela instalação de uma universida-
de federal em Piracicaba. Em defe-
sa da instalação de uma universi-
dade federal, o movimento já tem
19.666 mil assinaturas, entre físi-
cas e online, enquanto que para
apresentação da PEC contra o
corte de recursos na educação já
passam de 11 mil assinaturas.

De acordo com a Professora
Bebel, que também é segunda pre-
sidenta da Apeoesp, a intenção é
de fazer uma grande mobilização
na cidade, inclusive nos bairros,
para envolvimento da sociedade
piracicabana nestas campanhas
que visam a melhoria da educação
pública tanto no Estado de São
Paulo, como no país, e também por
uma universidade federal na cida-
de, que beneficiará toda Região
Metropolitana de Piracicaba.
Para a apresentação de uma PEC
de iniciativa popular, contra o cor-
te de recursos na educação, são
necessárias 300 mil assinaturas.

A deputada Professora Bebel,
que é coordenadora da Frente Par-
lamentar na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, em de-
fesa da ampliação do Instituto Fe-
deral e das Universidades federais
no Estado de São Paulo, tem feito
gestões junto ao governo do presi-
dente Lula para que seja federali-
zado o antigo Campus Taquaral da
Unimep, que foi desativado no iní-
cio deste ano, inclusive já levou esta
reivindicação ao próprio presiden-
te Lula, em audiência no Palácio
do Planalto, no dia 7 de março deste
ano, assim como teve audiências
com os ministros da Educação,
Camilo Santana; de Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, e
com o do Trabalho, Luiz Marinho,
com o mesmo objetivo. Também
promoveu audiência pública, em

Piracicaba, com a participação de
Denise Pires de Carvalho, secretá-
ria de Ensino Superior do MEC,
disse que o governo do presidente
Lula planeja a expansão das uni-
versidades federais no Brasil, mas
que neste momento tem como pri-
oridade concluir a consolidação dos
campus pré-existentes e retomar
o orçamento das universidades.

As assinaturas em defesa da
instalação de uma universidade
federal em Piracicaba são justa-
mente para ser entregue ao gover-
no federal, uma vez que anualmen-
te na Região Metropolitana de Pi-
racicaba mais de 50 mil jovens con-
cluem o ensino médio anualmente.
“O vazio deixado com a desativa-
ção do Campus Taquaral da Uni-
mep acaba prejudicando esses jo-
vens que tem o desejo de cursar
uma universidade federal”, com-
pleta a deputada Bebel, que tam-
bém destaca a importância de lu-
tar contra o corte nos recursos
da educação pública estadual.

De acordo com a PEC 09/
2023, do governador Tarcísio de
Freitas, que tramita na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, se aprovada, já no próximo ano,
a educação estadual terá reduzido
de 30% paras 25% os recursos
para a área. “A aprovação desta
PEC significa um corte de apro-
ximadamente  R$ 10 bilhões na
área da educação no nosso Esta-
do, o que irá prejudicar toda edu-
cação pública, do ensino funda-
mental à universidade”, diz Bebel.

TÍTULO DE ELEITOR —
Por se tratar de uma PEC de inici-
ativa popular, e não de um abaixo-
assinado comum, é necessário que
cada pessoa informe o número de
seu título de eleitor, sem o que a
assinatura não terá validade. Os
abaixo-assinados podem ser en-
contrados no gabinete estendido
da deputada Professora Bebel,  na
rua Governador Pedro de Toledo,
1765, assim como na subsede da
Apeoesp em Piracicaba e com apoi-
adores que estão na Praça José Bo-
nifácio e em bairros da cidade.

De acordo com a segunda pre-
sidenta da Apeoesp,  é necessário
que toda sociedade paulista se en-
volva nesta campanha, uma vez
que caso esse corte se concretize,
todos perdem. “Perdem os estudan-

A coleta de assinaturas tem sido diária na região da
Praça José Bonifácio e atraído a atenção da população

A meta é de coletar 300 mil assinaturas para a PEC de
iniciativa popular contra o corte nas verbas da educação

A coleta de assinaturas, nas imediações do PoupaTempo tem
atraído a atenção de populares, que tem aderido às campanhas

tes da educação básica e do ensino
superior, os professores e os demais
profissionais da educação. Perdem
as famílias, perde o Brasil. Menos
investimento em educação signifi-
ca menos desenvolvimento econô-

mico, cultural, menos pesquisa,
menor produção científica e tecno-
lógica e, no limite, o comprometi-
mento da soberania nacional no
cenário mundial. Esta campanha é
contra tudo isso”, completa Bebel.

Rubens Cardia

Votação do orçamento de 2024 aconteceu ontem (6), na Câmara

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na tarde desta
quarta-feira (6), o projeto de lei
176/2023, do Executivo, que de-
fine a LOA (Lei Orçamentária
Anual) para 2024 e prevê arreca-
dação de R$ 3.037.790.00,00. A
votação aconteceu, em primeira
discussão, na 21ª Reunião Extra-
ordinária, quando obteve 15 vo-
tos favoráveis. Na mesma tarde,
a Câmara realizou a 22ª Extraor-
dinária, onde foi aprovado em se-
gunda discussão, com 14 votos.
Não houve posição contrária.

As secretarias municipais de
Educação, com previsão de R$
589.491.000,00, e de Saúde,
587.557.000,00, acumulam
mais de um terço dos recursos
da Administração Direta. Na se-
quência, as pastas que mais con-
somem as receitas municipais são
Semozel (Obras e Zeladoria), com
R$ 228.868.000,00; Simap (In-
fraestrutura e Meio Ambiente),
com R$ 198.050.000,00; Se-
muttran (Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), com R$
89.796.000,00; e a Smads (As-
sistência e Desenvolvimento
Social), que tem previsão de re-
ceitas em R$ 68.694.000,00.

O orçamento de 2024 pre-
vê, ainda nas receitas diretas,
a Secretaria de Finanças, com
R$ 82.091.000,00; Secretaria
de Administração,  com R$
64.532.000,00; Procuradoria Ge-
ral, com R$ 57.343.000,00; Guar-
da Civil Municipal, com R$
54.873.000,00; Semac (Ação Cul-
tural), com R$ 29.584.000,00; Se-
cretaria de Governo, com R$
26.783.000,00; Sema (Agricultu-
ra e Abastecimento), com R$
24.108.000,00; Selam (Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), com
R$ 19.281.000,00; Semuttri
(Transportes Internos), com R$
18.403.000,00; Semuhget (Habita-
ção e Gestão Territorial), com R$
14.244.000,00; Semdettur (Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e
Turismo), com R$ 10.970.000,00.

As despesas dos órgãos da
Administração Indireta – os quais

contam com receitas próprias – são
previstas em R$ 489.471.000,00,
envolvendo o Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto), com R$
465.021.000,00, e a Fumep (Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba), com R$ 24.450.000,00.

A Administração Munici-
pal prevê ainda o repasse de R$
291.086.000,00 ao Ipasp (Ins-
tituto de Previdência e Assis-
tência Social dos Funcionários
Municipais de Piracicaba) e de
R$ 57.300.000,00 para a Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

PRINCIPAIS RECEITAS –
O projeto de lei 176/2023 apresen-
ta as principais receitas de arreca-
dação para 2024. O ICMS (Impos-
to sobre Circulação de Mercadori-
as e Serviços) deve render aos co-
fres públicos R$ 555.432.000,00;
já o ISSQN (Imposto sobre Serviço
de Qualquer Natureza), deve
chegar a R$ 355.073.000,00; o
IPVA (Imposto sobre Proprieda-
de Veículos Automotores), R$
136.832.000,00; o IPTU (Impos-
to sobre Propriedade Territorial
Urbana), R$ 223.451.000,00; o
FPM (Fundo de Participação dos
Municípios), R$ 110.689.000,00.

INVESTIMENTOS – Na
justificativa do PL 176/2023, o Exe-
cutivo também detalha os projetos
de investimentos previstos no Or-
çamento 2024, o qual totaliza R$
210.486.000,00 – divididos entre
recursos do próprio tesouro muni-
cipal R$ 54.361.000,00) quanto de
outras origens, o que inclui re-
passes de outras esferas de go-
verno (R$ 156.125.000,00). Den-
tre os principais projetos estão
construções de adutoras e reser-
vatórios, com previsão de R$
51.002.000,00; extensão e refor-
ço de rede de água e instalação de
adutoras, com R$ 29.609.000,00;
infraestrutura e saneamento, R$
23.502.000,00; além de implanta-
ção e revitalização de ciclovias e ci-
clofaixas, com R$ 10.500.000,00;
duplicação e alargamento de vias
públicas, com R$ 6.496.000,00;
recuperação do Engenho Cen-
tral, com R$ 3.970.000,00.
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Sema inaugura Cozinha Experimental
Espaço oferecerá cursos gratuitos com foco na qualificação profissional, no fortalecimento dos produtos locais e na geração de emprego e renda

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), inaugurou, na tarde de
ontem (6), a Cozinha Experimen-
tal, um espaço localizado na sede
da secretaria para promoção de ca-
pacitações gratuitas, visando a
qualificação profissional, o forta-
lecimento dos produtos locais e a
geração de emprego e renda.

A construção da Cozinha
Experimental teve início no fi-
nal de 2021 e foi instituída como
política pública municipal em
junho deste ano, pela lei 9.945/
2023. A Sema recebeu o apoio e
a colaboração de instituições
parceiras do município para o
desenvolvimento do projeto,
como Etec, Fatec, Unimep, Esalq,
Fatep, Sebrae, Sesc, agricultores
e produtores de alimentos locais.

“Piracicaba está dando
exemplo com a inauguração des-
te espaço. Por meio da cozinha
será possível ajudar na qualifica-
ção e na agregação de valor a
nossos produtos locais”, ressal-
tou o prefeito Luciano Almeida.

O produtor local de coalha-
das artesanais Ricardo Zago, que

Fotos: Divulgação/CCS

Cozinha Experimental foi inaugurada ontem (6) na sede
da Sema, com a presença do prefeito municipal,
Luciano Almeida, e da secretária Nany Thame

A construção da Cozinha Experimental teve início
no final de 2021 e foi instituída como política pública
municipal em junho deste ano, pela lei 9.9452023

participa do SIM (Serviço Muni-
cipal de Inspeção) e do Selapir
(Selo Local de Alimentos de Pira-
cicaba), esteve presente no even-
to e falou em nome dos produto-
res. “Este projeto, junto com os
selos, vai dar mais visibilidade
para nós, pequenos produtores.
Agradeço muito por fazer parte
dos programas da Sema”, disse.

Ângela de Fátima Correia,
coordenadora do curso de Tec-
nologia em Alimentos da Fatec,
representou as instituições par-
ceiras da Sema em seu discurso
na abertura. “Quero parabenizar
a Sema pelo brilhante trabalho
que vem desenvolvendo ao lon-
go dessa gestão e por sempre cha-
mar as instituições e produtores
para participar. Ver programas
como este acontecendo é grati-
ficante e mostra que estamos no
caminho certo”, ressaltou.

No ano passado, a Cozinha
Experimental foi contemplada
para receber os recursos prove-
nientes do programa Cozinhali-
mento, da SAA (Secretaria de
Agricultura e Abastecimento do
Estado de São Paulo). O progra-
ma destinou R$ 40 mil para a

Sema a fim de custear parte da
compra dos equipamentos, como
geladeira industrial, freezer,
coifa, forno, entre outros. 

Marco Guazi, diretor técnico
da Secretaria de Agricultura e
Abastecimento do Estado de São
Paulo, representou o secretário
estadual Guilherme Piai e o gover-
nador Tarcísio de Freitas. “A co-
zinha ficou maravilhosa e estamos

felizes em ser colaboradores com
o projeto Cozinhalimento”, disse.

De acordo com a secretária
Nancy, já estão marcadas seis ca-
pacitações de técnicas culinárias a
partir de janeiro na Cozinha Expe-
rimental. “Nossos cursos e treina-
mentos oferecidos gratuitamente
são relacionados à alimentação
adequada e saudável, à gastrono-
mia e técnicas de produção de ali-

mentos, direcionado a agriculto-
res locais, permissionários dos
Varejões Municipais, produtores
de alimentos artesanais e demais
públicos interessados”, explica.

Os cursos da Cozinha Experi-
mental ainda poderão ser esten-
didos para merendeiras, professo-
res da rede pública de ensino,
agentes comunitários e profissio-
nais de saúde, assistentes sociais

e demais servidores públicos.
“Nossa proposta com a Cozinha
Experimental é oferecer um espa-
ço para soluções e alternativas,
por meio de cursos e capacitações,
principalmente ao pequeno e mé-
dio produtor rural, que auxiliem
na sua profissionalização e na ca-
pacidade de agregarem valor aos
alimentos artesanais e tradicionais
de Piracicaba”, destaca Nancy.

Assessoria Parlamentar

Dupla representou Piracicaba no evento
organizado pela Liga Nacional de Taekwondo

Os árbitros piracicabanos que
participaram da 15ª Copa Améri-
ca de Taekwondo, realizada nos
dias 12, 13 e 14 de outubro 2023,
na cidade de Arujá (SP), recebe-
ram votos de congratulações na
manhã desta terça-feira (5). Car-
los Alberto Martins Filho e João
Aparecido V. Galvão receberam a
honraria no gabinete do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), autor
do requerimento 953/2023.

A Liga Nacional é a maior
entidade de administração do
Taekwondo no Brasil e está pre-
sente em todos os estados e de-
senvolve vários projetos sociais,
por meio de seus instrutores fili-
ados o que mostra sua impor-
tância na construção valores éti-
cos e morais de seus praticantes
diretos e indiretos, também emi-
te certificados da Federação
Mundial e organiza campeonatos
estaduais, nacionais e mundiais,
tais como: Mundial de Duplas e
Miss Taekwondo Internacional.

Nesta Copa América e Campe-
onato Mundial de Taekwondo, par-
ticiparam uma equipe de arbitragem

piracicabana, e foi constituída pelo
Kyorugui kiosanim João Aparecido
V. Galvão do Dojang Industrial e o
kiossanin Carlos Alberto Martins
Filho, da Escola Piracicabana de
Ensino Marcial. Foi um evento de
grande prestígio organizado pela
L.N.T. O evento reuniu atletas e mes-
tres do Brasil e de outros países, como
por exemplo, o “pai” do Taekwon-
do no Brasil GM. Sang Min Cho.

Os árbitros piracicabanos fo-
ram elogiados por todos pela bri-
lhante atuação no referido evento,
onde não mediram esforços para
alcançarem os seus objetivos, e, sem-
pre se mostraram à disposição da
organização do evento para realiza-
rem os seus trabalhos de forma cor-
reta, transparente e profissional.

“Foram mais de 21 horas de
trabalho e dedicação, e foi atin-
gido o objetivo de realizar um
grande evento de forma correta
e sem muitos problemas e todos
os envolvidos estão de parabéns,
fazendo com que a arbitragem
piracicabana do Taekwondo evo-
lua e seja valorizada cada vez
mais”, elogiou Trevisan Jr.

TTTTTAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDOAEKWONDO

Árbitros são homenageados por
atuação em torneio internacional

de produtividade em uma máqui-
na etiquetadora industrial; um
sistema de refrigeração microcon-
trolado, com o objetivo do contro-
le de temperatura, principalmente
para armazenamento de medi-
camentos; um sistema de enva-
se de líquidos com Monitoramen-
to IOT dos Parâmetros do Pro-
cesso e um sistema de usinagem
CNC, com o objetivo de desenvol-
ver placas de circuito impresso. 

Fotos: Divulgação

Retrofit: máquina para fabricação de velas em parafina

Trabalho apresentado sobre máquina etiquetadora industrial

EEPEEPEEPEEPEEP

Aberta a mostra de projetos mecatrônicos
Mais de 50 pessoas participa-

ram, sábado (02), da abertura da
Mostra de Projetos Mecatrônicos
2023 da Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP), que aconteceu no
espaço cultural da Biblioteca da
Fundação Municipal de Ensino de
Piracicaba (Fumep). A exposição
ficará aberta para visitação públi-
ca de segunda a sexta-feira, das
8h às 22h, até 20 de dezembro. 

O professor Anderson Rossi,

coordenador do curso de Mecatrô-
nica, disse que o evento contou com
a participação de 25 alunos, dividi-
dos em 8 equipes e que esta ativi-
dade integra situações práticas aos
conceitos estudados durante o cur-
so, apresentando soluções para
problemas utilizando tecnologia. 

EXPOSIÇÃO — Estão ex-
postos um simulador automotivo
com movimentos reais e imersão
realidade virtual; uma esteira se-

letora de peças que possui inteli-
gência em microcontrolador capaz
de identificar cores e reorganizar
objetos; uma estação meteoroló-
gica, tem como objetivo estabelecer
um sistema de medição e monito-
ramento climático, sendo integra-
da com um sistema supervisório
para verificação e análise dos da-
dos em tempo real; um retrofit de
uma máquina de fabricação de
velas em parafina; uma melhoria

Scanner 3-D foi um dos temas propoposto por alunos

O evento contou com a participação de 25 alunos
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LBV inicia entrega de
cestas de alimentos

PPPPPARADESPORTOARADESPORTOARADESPORTOARADESPORTOARADESPORTO

Selam reúne especialistas em debate
sobre Educação Física Adaptada
Evento aconteceu na terça-feira (5), em parceria com o Sesc;
iniciativa teve o objetivo de discutir a inclusão e a acessibilidade

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), em parceria com o Sesc,
promoveu, terça-feira (5), no au-
ditório do Sesc Piracicaba, o II
Encontro de Educação Física
Adaptada e Paradesporto. A ini-
ciativa teve o objetivo de discutir
a inclusão e a acessibilidade das
pessoas com deficiência na área
acadêmica e nos diversos seg-
mentos que envolvem a Educa-
ção Física, para contribuir com a
divulgação do esporte paralímpi-
co de base e o desenvolvimento
das modalidades paralímpicas.

“O maior desafio de um even-
to dessa grandeza é garantir pa-
lestrantes de qualidade que pos-
sam contribuir de maneira eficaz
no crescimento dos participantes,
e nós conseguimos atingir o obje-
tivo com o apoio da Selam e do
Sesc. Acredito que plantamos mais
uma semente na mentalidade dos
professores que agora compreen-
dem a importância de olhar com
atenção para o público da ativida-
de adaptada, do paradesporto e
paralímpico”, falou o professor
doutor Eduardo de Paula Azzini.

Para Clévis Spada, um dos or-
ganizadores do evento, essa foi
uma oportunidade para provocar
os profissionais de educação física

e trazê-los para a reflexão e o deba-
te sobre a temática da Educação
Física Adaptada e Paradesporto.

O Encontro contou com a par-
ticipação da secretária da Selam,
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca, e de esportistas e de
profissionais especializados, que
levaram ao palco do Sesc Piraci-
caba temas de grande relevân-
cia e que permitiram a troca de
experiências para dar suporte
aos profissionais da área, para
que possam melhorar o acesso e
a inclusão desta parcela da po-
pulação nas aulas de Educação
Física. O evento foi direcionado
aos profissionais da Educação Fí-
sica da rede pública e privada de
ensino, às entidades e clubes que
promovem a atividade física.

ESPECIALISTAS – O jor-
nalista e mesatenista Luiz Filipe
Guarnieri Manara, atleta da Se-
leção Brasileira Paralímpica An-
dantes de Tênis de Mesa e tri-
campeão dos Jogos Parapan-
americanos (Toronto 2015, Lima
2019 e Santiago 2023), apresen-
tou a palestra Minha Trajetória no
Esporte Paralímpico. Após a apre-
sentação, ele agradeceu o convite
da Selam e do Sesc e ressaltou a
importância da troca de experiên-
cias entre os profissionais da área.

“É muito legal ter a chance de

Professor Especialista Fabiano Quirino da Silva Pereira,
técnico da Seleção Brasileira da Natação Paralímpica

Divulgação

participar de um evento dessa na-
tureza aqui no interior de São Pau-
lo. Essa foi uma bela oportunida-
de de proporcionar a formação aos
profissionais que futuramente po-
derão trabalhar com a atividade
adaptada e o paradesporto”, co-
mentou o professor especialista
Fabiano Quirino da Silva Pereira,
técnico da Seleção Brasileira da
Natação Paralímpica, que deba-
teu o tema Natação Paralímpi-
ca: da Inclusão ao Rendimento.

A professora doutora Elíris
Cristina Rizziolli apresentou o
tema Acessibilidade e Inclusão no
cenário da Unesp/Rio Claro. “Tra-

zer um pouco da prática e das
ações de acessibilidade e inclusão
desenvolvidas na Unesp/Rio Cla-
ro foi um privilégio”, afirmou.

A professora doutora Gabri-
ella Andreeta Figueiredo minis-
trou a palestra sobre Educação
Física Adaptada, Paradesporto e
Inclusão: Possíveis Atuações dos
Profissionais de Educação Física,
com foco nas abordagens peda-
gógicas e nas estratégias de ensi-
no-aprendizagem e pesquisa. “Foi
ótimo falar de educação física e pa-
radesporto e espero ter contribuí-
do para a formação de todos os par-
ticipantes”, falou a professora.

Todo cuidado e carinho na entraga das cestas

Divulgação

A Legião da Boa Vontade
iniciou a entrega das cestas de
alimentos não perecíveis a famí-
lias em situação de vulnerabili-
dade social e em risco alimentar
em todo o país, por meio da tra-
dicional campanha Natal Perma-
nente da LBV — Jesus, o Pão Nos-
so de cada dia!, que nesta edição
tem como tema “A fome é diária.
O nosso trabalho também!”.

A mobilização social benefi-
ciará milhares de famílias aten-
didas ao longo do ano pela Insti-
tuição e também as assistidas
por organizações parceiras que
são assessoradas pela LBV, pro-
porcionando a elas um Natal
digno e sem fome. Durante a
entrega das doações, haverá um
momento de confraternização
com as famílias e também de
agradecimento aos doadores,
parceiros e voluntários que pos-
sibilitaram essa ação solidária.

META — Neste ano, a cam-

panha tem como meta entregar
50 mil cestas de alimentos em
200 localidades nas cinco regiões
do país. Ainda dá tempo para aju-
dar. Para isso, basta entrar no
site www.lbv.org.br ou fazer uma
transferência bancária pela cha-
ve pix: e-mail pix@lbv.org.br, ou
ainda, ligar para o telefone 0800
055 50 99. Para informações acer-
ca da entrega das doações e ou-
tras ações realizadas pela LBV,
acesse o perfil @LBVBrasil no
Instagram ou no Facebook.

EM PIRACICABA — As
cestas serão entregues a famíli-
as que já participam dos servi-
ços de convivência e fortaleci-
mento de vínculos ofertados pela
Instituição. O evento ocorrerá no
dia 13 de dezembro (quarta-feira),
às 10h, no Centro Comunitário de
Assistência Social da LBV, loca-
lizado na Rua Lázaro Lozano,
46, no bairro Vila Monteiro. Ou-
tras informações: www.lbv.org.

TTTTTRASLADORASLADORASLADORASLADORASLADO

Vereador relata ação que possibilitou
cirurgia de caminhoneiro acidentado

O vereador Fabrício Polezi
(PRD) ocupou a tribuna da Câ-
mara, durante a 70ª Reunião Or-
dinária, realizada na segunda-
feira (4), para relatar a história
do caminhoneiro Milton Júnior,
que sofreu acidente na cidade de
Rondonópolis, no Estado do
Mato Grosso, e a partir de uma
mobilização da família, da empre-
sa onde trabalha e do próprio
parlamentar, foi transferido para
o Hospital dos Fornecedores de
Cana (HFC) para ser operado.

“Depois que ele sofreu o aci-
dente, começou o drama”, rela-
ta Polezi, ao destacar que Mil-
ton quebrou a mão, a cravícula
e o tornozelo na colisão frente a
frente com outra carreta.

“Não podia arriscar ficar mui-
to mais tempo sem fazer a cirur-
gia, então, junto com a empresa
que ele trabalha, vi que era um

caso grave e que Piracicaba tinha
que assistir esse conterrâneo, en-
tão foi feito o traslado”, disse.

Milton Júnior chegou ao
COT (Centro de Ortopedia e
Traumatologia) e, segundo a fa-
mília, em menos de meia hora,
após os procedimentos de entra-
da no SUS (Sistema Único de
Saúde),  uma ambulância o
transferiu para o HFC. “Cheguei
lá no domingo de manhã e por
volta das 20h da noite já estava
saindo operado”, disse o cami-
nhoneiro, em vídeo exibido pelo
parlamentar durante a reunião
ordinária do Legislativo.

“Gostaria de agradecer à fa-
mília do Milton, à empresa em
que ele trabalha, assim como
toda a equipe do COT, da Secre-
taria Municipal de Saúde e do
HFC, que deu todo o respaldo que
ele precisava”, disse Polezi.

LLLLLOCAÇÃOOCAÇÃOOCAÇÃOOCAÇÃOOCAÇÃO

Saúde recebe oito veículos para transportes de pacientes

Donisete, do Sitss, mostra os novos veículos ao prefeito
Luciano e ao subsecretário Augusto Muzilli Junior

Fotos: Divulgação/CCS

A Secretaria de Saúde está
ampliando sua frota de veículos
para atendimento de pacientes que
precisam de transporte para reali-
zação de exames e consultas den-
tro e fora da cidade. Por meio do
Serviço Interno de Transporte So-
cial em Saúde (Sitss), a Pasta vai
receber 21 novos veículos para re-
alização do serviço, com contrato
de locação de automóveis. Na
manhã de ontem (6), foram en-
tregues os oito primeiros carros,
sendo sete minivans e um furgão
– que passarão a integrar a frota
municipal. Participaram da entre-
ga o prefeito Luciano Almeida; o
subsecretário de Saúde, Augusto
Muzilli Júnior, que representou o
secretário Douglas Koga, e os re-
presentantes da empresa Nova
Opção Locadora de Veículos
Ltda, vencedora da licitação, Vic-
tor Fernandes e Daniely Malta.

Conforme lembrou Donisete
Aparecido de Oliveira, coordenador
do Sitss, nos próximos dias mais
13 veículos – sedans, 4 portas, para
até cinco passageiros – serão in-
corporados à frota da prefeitura.

“Com maior oferta de consul-
tas, exames e tratamentos feito pela
prefeitura em diversas especialida-
des, a demanda pelo nosso serviço
à população cresceu bastante. Com
a vinda destes novos veículos, va-
mos conseguir atender toda essa
nova demanda com qualidade e
conforto aos pacientes e seus acom-
panhantes. Estes que recebemos
hoje, temos sete minivans para
transporte de passageiros e um fur-
gão para coleta e transporte de exa-
mes laboratoriais”, disse Oliveira.

Entrega dos veículos aconteceu na manhã de ontem (6), em frente ao prédio do Centro Cívico

Para o prefeito Luciano Al-
meida, não só ampliar o acesso ao
transporte do Sitss, os novos veí-
culos vão proporcionar, também,
melhores condições de trabalho
aos motoristas. “Estes trabalhado-
res também precisam ter conforto
para o serviço. Estes veículos são
mais novos e com certeza vão ga-
rantir isso aos motoristas e aos
pacientes transportados”, disse.

Augusto Muzilli Júnior, sub-
secretário de Saúde, reforçou que a
medida também vai evitar demora
na manutenção dos veículos. “Atu-
almente, se um carro da saúde que-
bra, até ele voltar ao serviço levam
cerca de 40 a 60 dias. No caso des-
tes novos veículos, quando for ne-
cessário alguma manutenção, acon-
tece em menos de 24h e, se necessá-
rio, o veículo é substituído no mes-
mo dia. Desta forma, não causa pro-
blemas junto aos pacientes que se-
rão transportados com suspensão e
até cancelamento das viagens. É um
ganho muito grande”, comentou.

Oliveira enfatizou que o Sitss
teve o maior incremento de frota
da sua história. “De 2021 para cá,
a prefeitura já adquiriu para o Sitss
seis carros, cinco ambulâncias e
quatro vans, sendo uma deles
adaptada – a primeira da frota
pública – todos zero quilômetros e
que substituíram carros que já es-
tavam com alta quilometragem e,
até mesmo, fora de atividade por
dificuldade na manutenção por
falta de peças no mercado. Conse-
guimos melhorar a qualidade do
serviço e o conforto que a popula-
ção merece. Agora, esperamos
manter essa qualidade e ampliar a

oferta de vagas com estes novos
veículos que estão chegando”, des-
tacou o coordenador do Sitss.

A chegada de novos veículos
à frota pode ser observada na am-
pliação do serviço no atendimen-
to à população. De acordo com o
departamento de controle de via-
gens do Sitss, em janeiro deste ano
eram 164 pacientes transportados
diariamente para realização de he-
modiálise e no mês passado o nú-
mero subiu para 399. O número
de acamados subiu de 21 para 60;
as pessoas com deficiência atendi-
dos pelo Sitss saiu de 59 para 121;
além dos pacientes com baixa imu-
nidade, que eram 41 em janeiro e,
agora, são 106 atendidos.

Outra informação relevante
apresentada foi que, em todo o ano
de 2022, foram transportados
19.351 pacientes e acompanhantes,
com 4.272 viagens realizadas; em

2023, até o dia 17/11, foram 19.996
pacientes e acompanhantes trans-
portados em 4.753 viagens. São
Paulo, Campinas, Leme, Limeira,
Mogi Mirim, Rio Claro e São Pe-
dro são os principais destinos dos
pacientes transportados pela Pre-
feitura de Piracicaba. “Antes mes-
mo de fechar o ano de 2023, já
vemos que conseguimos superar
o total de pacientes atendidos no
ano passado. Isso mostra que o
investimento está sendo feito da
forma correta. Agora, a intenção
é ampliar ainda mais o serviço à
população”, completou Oliveira.

A locação dos veículos foi reali-
zada por meio do Pregão Eletrônico
386/23. O valor do investimento é
de R$ 650 mil, por 12 meses. As
empresas responsáveis pela entre-
ga dos veículos são: CS Brasil Fro-
tas SA (lote 01) e Nova Opção Lo-
cadora de veículos Ltda (lote 2 e 3).
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Médicos que captaram órgãos com a enfermeira Jane Pereira,
escoltados pela Polícia Militar, no Aeroclube de Piracicaba

Em um marco importante
para a medicina regional, o Hospi-
tal Unimed Piracicaba realizou, na
manhã de ontem (6), captação de
órgãos adulto – coração, rins, fí-
gado e córneas, destacando a rele-
vância deste procedimento para a
vida de milhares de brasileiros que
esperam por um transplante.

“Não é um momento fácil
para quem perde um ente queri-
do, mas uma oportunidade para
aqueles que esperam por um novo
jeito de viver “, disse Carlos Jous-
sef, presidente da Cooperativa,
que mantém na unidade médica
a Comissão Intra-Hospitalar de
Doação de Órgãos e Tecidos
Transplantados (CIHDOTT).

A captação aconteceu após a
família do paciente, que teve o di-
agnóstico de morte encefálica, con-
ceder autorização para a doação de
órgãos. A equipe multiprofissional
do HU trabalhou para viabilizar o
processo, que envolveu profissio-
nais especializados, equipamentos
de última geração e logística ade-
quada para garantir que os órgãos
fossem preservados e transporta-
dos de forma segura. O procedi-
mento durou cerca de 3 horas.

De acordo com a enfermei-
ra Jane Pereira, responsável téc-
nica do complexo hospitalar, a
delicadeza e empatia dos profis-
sionais foram essenciais para

acolher familiares, além de opor-
tunizar a renovação da esperan-
ça por meio da doação de órgãos.

“Com profissionalismo e sen-
sibilidade, nossa equipe esclare-
ceu os procedimentos e benefíci-
os da doação e, em uma atitude
solidária, os responsáveis pelo
paciente consentiram a doação.
Essa atitude possibilitará o rees-
tabelecimento da saúde de pelo
menos seis pessoas”, revelou.

Joussef completou, ainda, que
o procedimento bem-sucedido é
resultado do esforço conjunto de
uma equipe multidisciplinar foca-
da, que contou com o apoio da fa-
mília do doador e de profissionais
comprometidos em promover a
saúde e o bem-estar de beneficiári-
os. A expectativa é que, com esse
exemplo, outras famílias se sintam
encorajadas a realizar a doação de
órgãos, impulsionando o número de
transplantes e reduzindo o número
de pacientes na fila de espera”.

Desde 2016, o HU desenvol-
ve o processo de captação e doa-
ção de órgãos e tecidos, em par-
ceria com a Organização de Pro-
cura de Órgãos (OPO), da Uni-
camp (Universidade Estadual de
Campinas). Neste período, a insti-
tuição médica já abriu mais de 30
protocolos de morte encefálica.

“Contamos com uma equipe de
neurocirurgiões e enfermeiros, além

do apoio do departamento de psi-
cologia para abordagem familiar,
sensibilização e captação de novos
doadores”, finalizou o dirigente.

TRANSPLANTE DE ÓR-
GÃOS NO BRASIL - O Brasil tem
o maior programa público de trans-
plante de órgãos, tecidos e células
do mundo e o Sistema Único de
Saúde (SUS) é responsável pelo fi-
nanciamento de cerca de 95% dos
transplantes no país, segundo a
Associação Brasileira de Transplan-
te de Órgãos. Segundo dados do
Ministério da Saúde, mais de 60
mil pessoas aguardam a doação de
um órgão. Campanhas no País pro-

movem a conscientização da soci-
edade sobre a importância da do-
ação. Este ano, o movimento teve
como objetivo estimular as pesso-
as a conversem com seus familia-
res e amigos sobre o assunto, ma-
nifestando o desejo da doação.

Nesta corrente, a Unimed Pi-
racicaba apresentou, em outu-
bro, espaço conceito, no Shopping
Piracicaba, que incentivou o ato
que salva vidas – a doação de
órgãos. Com distribuição de in-
formativos, pulseiras e adesivos,
a iniciativa contou com apoio da
equipe de enfermagem da UTI
Adulto do complexo hospitalar.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Unimed Piracicaba realiza
captação múltipla de órgãos
Procedimento marca a responsabilidade social da Instituição,
além de evidenciar a importância da doação de órgãos
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Câmara vota desdobro e 5G em
dia com reuniões à tarde e à noite

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba vota, em reunião extraor-
dinária nesta quinta-feira (7), às
14h, o projeto de lei complementar
14/2023, do Executivo, que dispõe
sobre a regularização do desdo-
bro de lotes urbanos, aprovação
simplificada de projetos e a insta-
lação de infraestrutura de supor-
te para equipamentos de telecomu-
nicação (5G, entre outros).

No mesmo dia, acontece, a par-
tir das 19h, a 71ª Reunião Ordiná-
ria da Câmara, quando a Pauta da
Ordem do Dia conta com 16 propo-
situras, dentre elas o projeto de de-
creto legislativo 42/2023, da verea-
dora Rai de Almeida (PT), que insti-
tui na Casa de Leis o Selo de Res-
ponsabilidade Social “Pró-Mulher”.

“Esta iniciativa legislativa
busca incentivar que empresas,
entidades governamentais e so-
ciais adotem políticas afirmativas
e protetivas da mulher no ambi-
ente laboral”, justifica a vereado-
ra, no texto da PDL 42/2023.

Também está previsto para
apreciação o projeto de lei 169/2023,
do vereador André Bandeira
(PSDB), que trata do incentivo à
doação de órteses, próteses, meios
auxiliares de locomoção e equipa-
mentos hospitalares. Na proposta,
ele institui a iniciativa Piracicaba
Solidária, que compreenderá em
ações como pontos de coleta em
estabelecimentos distribuídos na
cidade, estímulo à triagem e avali-
ação técnica das doações e promo-
ção da disponibilização dos mate-
riais para pessoas cadastradas em
situação de vulnerabilidades.

PLC 14/2023 – Depois de
receber parecer favorável conjun-
to, o projeto de lei complementar
14/2023 está apto a ser votado
na tarde desta quinta-feira (7).

Conhecido como ‘PLC do Desdo-
bro’, que trata da divisão de lotes
urbanos, também simplifica
aprovação de projetos arquite-
tônicos e define regras para
instalação de equipamentos de te-
lecomunicação, visando a chega-
da da tecnologia 5G ao Município.

Dentre as regras estabelecidas
pelo projeto, está a divisão dos lo-
tes com metragem mínima de 5 x
25 metros, em loteamentos com
aprovação final anterior a 2 de
agosto de 2005. O lote a ser desdo-
brado ainda precisa ter, ao menos,
uma edificação consolidada, con-
forme previsto no texto. Duas
emendas também receberam pa-
receres favoráveis das comissões.

EXECUTIVO - Serão vota-
dos na extraordinária outros três
projetos de lei, todos do Executivo.
O projeto de lei 208/2023 trata da
política de assistência técnica para
Habitação de Interesse Social e es-
tabelece o PATHIS (Programa Mu-
nicipal de Assistência Técnica em
Habitação de Interesse Social). Já
o projeto de lei 216/2023 altera a
Lei 5.518/2004 que desafeta o tre-
cho da via Comendador Pedro
Morganti, visando a alteração viá-
ria no Monte Alegre. Inclui ainda o
projeto de lei 229/2023, que auto-
riza o Executivo a conceder auxílio
às organizações da sociedade civil.

TRANSMISSÕES – As reu-
niões extraordinária e ordinária
podem ser acompanhadas, ao vivo,
pela TV Câmara, nos canais 11.3
(sinal aberto digital), 4 Claro/Net e
9 da Vivo/Fibra, pela Rádio Edu-
cativa FM (105,9) e também com
transmissão simultânea no site
camarapiracicaba.sp.gov.br, onde é
possível acessar a Rádio Câmara
Web, e nas redes sociais oficiais do
Legislativo (Youtube e Facebook).

O projeto de lei comple-
mentar 14/2023, do Poder
Executivo, que trata da regu-
larização dos desdobros de
lotes no município, tramita em
ritmo acelerado na Câmara
Municipal de Piracicaba, nes-
ta reta final do ano. A matéria
recebeu parecer conjunto,
nesta quarta-feira (6), assina-
do por quatro comissões e
será votada em reunião extra-
ordinária nesta quinta-feira (6).

“O quanto antes quere-
mos deixar regularizado, ain-
da no ano de 2023, para que
o projeto já vá ao Plenário
para votação”, disse o verea-
dor Thiago Ribeiro (Pode-
mos), que é relator da CLJR
(Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), da qual
também participam os verea-
dores Paulo Camolesi (PDT),
membro e Acácio Godoy (PP),
presidente. “A população es-
pera muito essa questão do
desdobro e por isso fizemos o
parecer em conjunto com as
demais comissões”. O PLC

Regularização do desdobro recebe
parecer conjunto de comissões

passou pela CLJR, em reunião
nesta quarta-feira (6) e também
recebeu pareceres favoráveis
das Comissões de Obras, Fi-
nanças e Meio Ambiente.

O parecer conjunto foi
emitido após a realização de
audiência pública sobre o
PLC, convocada pela CLJR,
na última sexta-feira (1º), re-
alizada no Plenário da Casa,
com a participação de repre-
sentantes da Prefe i tura.
Dentre as regras estabele-
cidas pelo projeto, está a di-
visão dos lotes com metra-
gem mínima de 5 x 25 me-
tros, em loteamentos com
aprovação final anterior a 2
de agosto de 2005. O lote
com autorização para ser
desdobrado ainda precisa
ter, ao menos, uma edifica-
ção consolidada, conforme
previsto no texto. O projeto
ainda dispõe sobre a instala-
ção de infraestrutura de su-
porte para equipamentos de
telecomunicações e a aprova-
ção simplificada de projetos.

O vereador Zezinho Perei-
ra (União Brasil) disse que a
votação do projeto de lei com-
plementar 14/2023, conheci-
do como PLC do Desdobro,
que trata do desmembra-
mento de lotes urbanos, é
“uma demanda da população
que está sendo atendida”,
disse. Ele ocupou a tribuna
da Câmara durante a 21ª
Reunião Extraordinária, na
tarde desta quarta-feira (6),
quando foi votado o projeto de
lei 176/2023, que aprovou a
LOA (Lei Orçamentária Anual)

Zezinho Pereira diz que PLC
atende demanda da população

de 2024.  “Essa semana foi
bastante extraordinária, em
função do acúmulo de proje-
to que apareceu na Casa,
mas eu gostaria de agrade-
cer o empenho do (Edvaldo)
Brito (assessor do prefeito)
por ter enviado estes proje-
tos. Amanhã (quinta-feira, 7),
eu vou estar aqui para votar o
projeto do desdobro, porque
eu fico imaginando, ele nas-
ceu, foi criando perna e ca-
minhou. Todos estavam es-
perando esse projeto, que é
muito bom e importante
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"Wonka" e "Feriado Sangrento" estreiam nesta quinta no cinema
Fotos: Divulgação

Com apenas duas salas do
complexo de cinema do Shopping
Piracicaba funcionando, devido
às reformas de outras cinco sa-
las, os lançamentos de novos fil-
mes ficam prejudicados. Com
isso, apenas dois novos filmes
chegam às telas: a fantasia musi-
cal "Wonka", uma nova recriação
do clássico "A Fantástica Fábrica
de Chocolate", de 1971, e o terror
"Feriado Sangrento", um filme de
extrema violência. Os dois recebe-
ram críticas positivas dos críticos.

"WONKA" é uma divertida
fantasia musical que conta a histó-
ria de origem de um personagem
marcante da literatura infantil: o
excêntrico Willy Wonka, o icônico
chocolateiro do livro "Charlie and
the Chocolate Factory", de 1964,
obra do escritor britânico Roald
Dahl (191601990), que já havia gan-
ho duas adaptações para o cinema
sob o título "A Fantástica Fábrica
de Chocolate" : em 1971, com Gene
Wilder, e em 2005 com Johnny
Depp. Na trama deste novo filme,
cheio de ideias e determinado a
mudar o mundo, o amado Willy
Wonka (interpretado pelo jovem
ator franco-americano Timothée
Chalamet) embarca em uma aven-
tura para espalhar alegria através
de seu delicioso chocolate. Nela, ele
acabou conhecendo o seu fiel e icô-
nico assistente Oompa Loompa (in-
terpretado por Hugh Grant), que o
ajuda a ir contra todas as probabi-
lidades para se tornar o maior "cho-
colatier" já visto. Mostrando que
as melhores coisas da vida come-
çam com um sonho, o filme mistu-
ra magia, música e muito humor.

O filme, que estreia hoje no
Brasil e somente no próximo dia
15 nos Estados Unidos, chega
às telas com muitos elogios dos
críticos norte-americanos, que
descreveram o longa como "um
momento verdadeiramente má-
gico no cinema" e um filme "ale-
gre, divertido e suas músicas
são encantadoras". Mas os mai-
ores elogios foram para o jovem
ator Timothée Chalamet no pa-
pel de Wonka, com "uma per-
formance excepcional e perfei-
ta, ele é infinitamente charmo-
so e divertido de assistir". O fil-
me tem direção de Paul King, que
co-escreveu o roteiro com Simon
Farnaby. King ficou conhecido
pela divertida comédia de anima-
ção live-action "As Aventuras de
Paddington" (2014) e sua sequ-
ência "Paddington" (2017).

"FERIADO SANGREN-
TO" (Thanksgiving) é o novo fil-
me de terror do especialista Eli
Roth , que parece ser bem san-
grento. Na trama, depois que uma
liquidação da Black Friday na su-
per loja chamada RightMart ter-
mina em tumulto e tragédia, um
estranho assassino psicopata
fantasiado de peregrino e conhe-
cido apenas como John carver
chega à pequena cidade de Ply-
mouuth, em Nassachusetts, pa-
raq aterrorizar e fazer novas víti-
mas durante as comemorações
do Dia de Ação de Graças. O di-
retor Eli Roth é um especialista
no gênero e tem feito bons filmes.
Tanto que este seu novo trabalho
foi bem recebido nos Estados
Unidos, com uma aprovação de

Patrick Dempsey e Gina Gershon em Feriado Sangrento, terror sobre
um assassino que aterroriza uma cidade no Dia de Ação de Graças

No musical Wonka, Thimothée Chalamet recria a história do icônico
chocolateiro Willy Wonka, personagem famoso do livro de Roald Dahl

84% dos críticos e de 79% do pú-
blico, segundo o agregador de
resenhas Rotten Tomatoes.. "É
um dos melhores banquetes de
terror de Eli Roth -- sangrento,
ridículo e exagerado", escreveu

um dos críticos. O elenco é enca-
beçado pelo ator e piloto de corri-
da Patrick Dempsey (como o xeri-
fe Eric Newton). Neste ano, Demp-
sey foi eleito pela revista People "o
homem mais sexy do mundo".

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Trevisan Jr. cobra Pinacoteca e preservação do Monte Alegre
O vereador Laércio Trevisan Jr.

(PL) cobrou da Prefeitura o início
de funcionamento da nova Pinaco-
teca Municipal. “Já existe diretora
há seis meses, a função existe, mas
a execução e a Pinacoteca não exis-
tem, isso é uma imoralidade desta
gestão, que nomeou uma pessoa que
não está exercendo a função”, dis-
se, na tarde desta terça-feira (5), ao
usar o espaço da liderança, duran-
te a 19ª Reunião Extraordinária.

Ele também aproveitou o es-
paço para criticar a situação do
bairro Monte Alegre, que, se-
gundo o parlamentar, “está
abandonado”. Ele cobrou ma-
nutenção da avenida Joaninha
Morganti, uma das principais
vias daquela região, e destacou
que o canteiro central do centro
gastronômico “é uma vergonha”.

Trevisan Jr. exibiu fotos do
campo de futebol do Monte Alegre,

onde o gramado está alto, “está
mais para pasto do que para cam-
po de futebol, só falta as boiadas”,
disse. Também destacou a estrada
Saul Chinelatto, “que está toda
abandonada”, e lembrou da Rua
Corcovado, “onde a Prefeitura não
consegue tapar os buracos”.

Na 20ª Reunião Extraordi-
nária, o vereador usou nova-
mente o espaço de liderança
para cobrar agilidade na trami-

tação do Estatuto da Guarda
Civil, que recebeu parecer na
CLRJ (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) e agora foi
encaminhado para a Comissão de
Finanças e Orçamento da Câma-
ra. “Venho relatar a minha preo-
cupação porque o ofício da Fipe,
retornando o projeto para a Câ-
mara, é de 31 de outubro, mas só
agora chegou na comissão de fi-
nanças”, disse o parlamentar.

Divulgação
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Mãe auxilia crianças
a descobrirem o teatro
Priscila Pampado da Silva, de Piracicaba, mobiliza amigos para que
frequentem o teatro com seus filhos, para que eles vejam a vida além do celular

Divulgação

A analista financeira Priscila
Pampado da Silva, de 44 anos, as-
sumiu uma missão na vida: fazer
com que as crianças de Piracica-
ba, onde mora, descubram o tea-
tro e, por meio dele, passem a en-
xergar o mundo fora das telas dos
celulares, dos videogames e da te-
levisão. Ela lidera um grupo de
pais, todos vizinhos e amigos, que
religiosamente frequentam com
seus filhos diversas apresentações
culturais na cidade, especialmen-
te as peças promovidas pelo “Di-
versão em Cena”, projeto realiza-
do pela Fundação ArcelorMittal,
com parceria da prefeitura mu-
nicipal, por meio da Secretaria
de Ação Cultural, desde 2012.

É uma atividade que ela rea-
liza com devoção, desde a implan-
tação do programa, sempre acom-
panhada de seu filho Nicollas.
“Antes dele completar um ano de
idade eu o levei à primeira peça
de teatro no Diversão em Cena.
Foi a oportunidade de me reapro-
ximar do palco, ainda que ape-

nas como espectadora”, conta ela,
que é apaixonada pelas artes. Aos
4 anos de idade, Priscila já frequen-
tava o ballet, mas teve de abando-
nar a dança ao longo da vida.

Ir ao teatro virou para ela e
o filho uma rotina desde então.
“Sempre que saímos de uma
peça, o Nico já pergunta quan-
do será a próxima.” E com o
passar dos anos seu apreço pela
arte ganhou outras proporções:
ela teve a ideia de disseminar a
cultura para todos e passou a
levar filhos de vizinhos e conhe-
cidos para apresentações. “Ti-
nha criança que nunca havia pi-
sado em um teatro porque os pais
não tinham grana para levar”,
lembra ela, para quem o maior
retorno desse empenho é a feli-
cidade das crianças. “Quando a
gente chega, logo ve os olhinhos
delas brilhando”, comenta.

Por causa de sua dedicação
ao teatro, Priscila foi reconhecida
como “patrimônio do projeto” pela
equipe do Diversão em Cena. “Isso

Enxergando oo mundo fora das telas dos celulares, mas pelo teatro

Fundação ArcelorMittal: educação, cultura e esportes
Apoiar e promover opor-

tunidades para pessoas
como Vitória é o propósito da
Fundação ArcelorMittal, que
completa 35 anos de ativida-
des neste ano de 2023. Nú-
cleo de investimento e trans-
formação social do Grupo Ar-
celorMittal no Brasil, e com
atuação em projetos nas áre-
as da educação, cultura e es-

portes, a instituição já alcan-
çou mais de 11 milhões de
pessoas em todo o país com
suas iniciativas desde a sua
criação em 1988. Para contri-
buir para a democratização do
acesso à cultura, por exemplo,
a Fundação ArcelorMittal inves-
te em projetos como o “Diver-
são em Cena”, o maior progra-
ma de formação de público

para teatro infantil realizado em
diversas cidades de todas as
regiões do país. A Fundação Ar-
celorMittal é a maior incentiva-
dora do esporte em Minas Ge-
rais e está entre as cinco mai-
ores do Brasil, atuando por
meio das Leis de Incentivo.

STEAM — Na educação, a
Fundação ArcelorMittal promove
a maior iniciativa de difusão da

abordagem STEAM do país,
que desenvolve conhecimen-
to por meio de metodologias
ativas, como a aprendizagem
baseada em projetos, a partir
da resolução de problemas
reais do dia a dia. Os proje-
tos valorizam a contribuição
coletiva dos alunos e a apli-
cação de conhecimentos e ha-
bilidades de diferentes áreas.

aumenta meu ego, me valoriza.
Para mim, é uma realização cola-
borar”, celebra ela, que entende
que as histórias vividas pelos ato-
res nos palcos oferecem às pesso-
as de qualquer idade a oportuni-

dade de refletir sobre situações
humanas e para a construção do
indivíduo e da sociedade. “Tenho
a certeza de que estou ajudando a
formar cidadãos mais felizes e
completos”, finaliza Priscila.
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Funcionamento da cidade
no feriado de sexta, dia 8

Prefeitura de Piracica-
ba – Fechada.

Câmara Municipal – Fe-
chada.

Ipasp – Fechado.
Poupatempo Municipal

– Fechado.
Poupatempo Estadual –

Fechada.
Bancos – Fechados.
Transporte público – As li-

nhas de ônibus do transporte pú-
blico de Piracicaba funcionarão com
horários de domingo. As exceções
são para as linhas 210 – Unileste,
505 – Uninorte e 507 – Parque Au-
tomotivo (via Hyundai), que vão
operar com os horários de dias úteis.
As linhas que operarão com horá-
rio de sábado são: 240- Cecap/TCI
via TPI, 444- Sônia/TCI, 301- Pauli-
céia/TCI e 801- São Jorge/TCI (via
praça Takaki). Loja TUPi fechada.

Coleta de lixo domicili-
ar – Funciona normalmente.

Comércio – As lojas do co-
mércio de rua e corredores co-
merciais de Piracicaba ficam aber-
tas das 9h às 17h e os supermer-
cados cumprem escala própria.

Shopping – Lojas e qui-
osques ficam abertos das 14h às
20h e a Praça de Alimentação e
Lazer, das 10 h às 22h.

Saúde – Todos os serviços
de emergência funcionam nor-
malmente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatolo-
gia) funcionam 24h. O Samu aten-
de pelo 192. Já as UBSs (Unida-
des Básica de Saúde), CRABs (Cen-
tros de Referência da Atenção Bá-
sica) e USFs (Unidades de Saúde
da Família) ficam fechadas.

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São Pau-
lo, Piracicamirim, Mário Dedini,
São José, Vila Sônia e Novo Hori-
zonte, Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência Social
(Creas), Centro Pop e Cadastro
Único não terão atendimento.

Abastecimento – Varejões
municipais Nova Piracicaba, das 6h

às 12h, Vila Sônia II, das 15h às 19h e
varejão Alvorada, das 14h às 19h30.
Feira livre Riachelo, das 6h às 12h.

Mercado Municipal –
Aberto das 6h às 13h.

Cultura – Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Bibli-
oteca Pública Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto, Centros
Culturais Nhô Serra, Hugo Pedro
Carradore e Zazá, Casa do Povoa-
dor, fechados na sexta-feira, 08/12.
Museu Prudente de Moraes abre
das 10h às 14h. Teatro Municipal
Erotides de Campos e Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto abrem apenas
durante realização de eventos.

Turismo – Centro de Infor-
mações Turísticas Casarão do Tu-
rismo - das 9h30 às 17h30.

Elevador Turístico Alto
do Mirante - das 10h às 18h.

Trenzinho - das 10h às 18h.
Pedalinho - das 9h às 18h.
Passeio de Barco - das 9h

às 18h.
Feira de Artesanato da

Rua do Porto e Casa do Ar-
tesão do Engenho Central,
das 10h às 17h.

Complexo Gastronômico
da Rua do Porto - Aberto.

Zoológico e Paraíso da
Criança – Estarão abertos. O Zôo
das 9h às 16h e o Paraíso da Cri-
ança, das 9h às 20h.

Parques Públicos – Aber-
tos. Pq. da Rua do Porto, das 6h
às 21h30; Pq. do Piracicamirim,
6h às 21h; Pq. do Monte Líbano,
das 6h às 21h; Engenho Central,
das 6h às 21h e Parque da Esta-
ção da Paulista, das 5h às 21h.

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Funciona-
mento normal das 9h às 17h.

Pelotão Ambiental – 3422-
0200 (24 horas), Defesa Civil (199)
– 24 horas, Polícia Militar (190) –
24 horas, Polícia Civil (197) – 24
horas, Guarda Civil (153) – 24 ho-
ras, Corpo de Bombeiros (193) –
24 horas, Polícia Rodoviária –
(3424-2872) – 24 horas e CPFL
(0800-0101010) – 24 horas.

Programação sujeita a alterações

VENDO/ ALUGO Barracão 360
m², na R. Olavo Bilac, 836,
Vila Lobos, S. Pedro. F. (19)
3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima loca-
lização-maiores informações
19 998963876.
------------------------------------------

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/
64 m2 mobiliado na Vila in-
dependência 02 quartos, ba-
nheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e
acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, eleva-
dores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietá-
rio (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm.,
sendo 1 suíte. Sala p/ home
office, copa-coz planejada,
sala 2 ambientes c/ sacada. 2
vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação.
Tratar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das
Pedras. Cada casa
tem, 1 garagem, 1
sala, 2 quartos, 1 ba-
nheiro, 1 cozinha  e
Lavanderia. Conta-
to: 19 991044624.

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  - Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banhei-
ro garagem para dois carros
quintal no fundo um quarto e
um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, Tels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara
488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018, flex, GLI Upper - R$
89.900,00. Falar com Luciana
19 99310-3915.
------------------------------------------
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AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  87/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
87/2023, Processo: 1306/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE BRINQUEDOS E
MATERIAIS PEDAGÓGICOS.  As propostas serão acolhidas com início no dia 08/12/
2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 20/12/2023. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 20/12/2023.  Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 06 de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 89/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 89/2023,
Processo: 1315/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECI-
MENTO DE PRODUTOS E MATERIAIS PARA MANUTENÇÃO DA PISCINA PÚBLICA MUNI-
CIPAL. As propostas serão acolhidas com início no dia 08/12/2023, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 21/12/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 21/12/2023.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 06 de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Campeão do sub-14 será conhecido hoje
Decisão do feminino entre Vida Nova e Santo Antônio será às 20h, no miniginásio Garcia Neto

A 38ª edição dos Jogos Co-
munitários chega na reta final
com partidas agendadas para
hoje (7) e no final de semana, dias
9 e 10/12, sábado e domingo. Pela
oitava rodada do torneio de fut-
sal, o Ginásio de Esportes José de
Oliveira Garcia Neto, o miniginá-
sio, sedia hoje (7), às 19h30, a
semifinal da categoria sub-12
masculina, com partida entre as
equipes do Vem Viver 2 x Vila In-
dustrial. Em seguida, às 20h, tem
início a decisão do sub-14 femini-
no, no confronto entre as repre-
sentações da Vida Nova x Santo
Antônio, também no miniginásio.

No sábado (9), ainda pelo tor-
neio de futsal, três partidas movi-
mentam o Complexo Esportivo Pro-

fessor José Carlos Callado Hebling,
no Parque Prezotto. A rodada co-
meça com as decisões das meda-
lhas de bronze, às 14h30, com par-
tida entre Vila Industrial x Santo
Antônio (sub-10 masculino) e, às
15h, entre Vila Industrial x Algo-
doal (sub-14 masculino). Para en-
cerrar a rodada, a partir das 15h30
tem a semifinal do sub-12 masculi-
no, com o confronto entre as equi-
pes do Mário Dedini B x Cecap.

CAMPO - Pela sexta rodada
do torneio de futebol, acontece no
domingo (10), confrontos da fase
de quartas de final nos campos da
Vila Sônia, Santa Terezinha e do
Fiorentina. As partidas têm iní-
cio às 8h, nas categorias do mas-
culino no sub-13 e no sub-15.

Fotos: Divulgação

Equipe finalista sub-14 do Santo Antonio Finalista sub-14 feminino da Vila Nova

FALECIMENTOS
SR. LUIZ CARLOS BRECHOTE fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filho dos finados Sr.
João Brechote e da Sra. Eva Basso
Brechote, era casado com a Sra.
Francisca Adalgisa Lopes Brechote;
deixa os filhos: Carlos Alberto Bre-
chote; Luciana Eloisa Brechote e Mar-
cos Eduardo Brechote. Deixa genro,
nora, netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 12h30
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ADEMAR BRUNO fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
70 anos, filho dos finados Sr. Her-
minio Bruno e da Sra. Rosa Salani
Bruno, era casado com a Sra. Ide-
vani de Oliveira Bruno; deixa os fi-
lhos: Andre Luis Bruno, casado com
a Sra. Cristiane Daniele Moretti e An-
drea Bruno Hayafugi, casada com
o Sr. Andre Mauricio Hayafugi. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem das

08h00 às 09h15 na sala “Diamante”
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, tendo
seguido o féretro às 09h30 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO BARBOZA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
74 anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Rodrigues Barboza e da Sra.
Julia Nouegues Barboza, era casa-
do com a Sra. Maria Fátima Barbo-
za; deixa os filhos: Gilberto Cesar
Barboza; Rude Celso Barboza; Ru-
teleia Barboza e Ana Flavia Barbo-
za. Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Velório
Memorial Bom Jesus de São Pedro/
SP, sala “01”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA DO CARMO CAMPOS
PRUDENTE faleceu ontem, na ci-
dade de São Paulo/SP, contava 63
anos, filha dos finados Sr. João
Carlos de Campos e da Sra. Dio-
mar de Almeida Campos, era ca-
sada com o Sr. Andrew Rogerio
Prudente; deixa as filhas: Vanes-
sa Cheli e Carolina Cheli Rosa, ca-
sada com o Sr. Marcelo Rosa. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“01” para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARISA DE FRANÇA MI-
LANEZ MORAES faleceu dia 04
p.p., nesta cidade, contava 47
anos, filha do Sr. Pedro Valentim
Milanez, já falecido e da Sra. Olga
Pereira de França Milanez, era
casada com o Sr. Eduardo Rober-
to de Moraes; deixa os filhos: Isa-
belle Milanez de Moraes e Eduar-
do Roberto de Moraes Filho. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado

hoje, saindo o féretro às 13h00
do Velório Municipal de Rio das
Pedras/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal da cidade de Rio das Pe-
dras/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. HERMINIA
GOMES FRANCO DO NASCIMEN-
TO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Gomes Perianez e
da Sra. Maria Dolores Rodrigues
Perianez, era viúva do Sr. Paulo
Franco do Nascimento; deixa os
filhos: Claudia Franco do Nasci-
mento Melo e Silva, viúva do Sr.
Jose Benedito de Souza Melo e Sil-
va; Beatriz Franco do Nascimento;
Katia Franco do Nascimento, já fa-
lecida e Hugo Franco do Nascimen-
to Neto, já falecido. Deixa netos,
netas, bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h15 do Velório da Saudade,
sala “06”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO CARLOS PIRES
CARDOSO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 67 anos
de idade e era casado com a Sra.
Valdet Severina Vidal Cardoso. Era
filho do Sr. Luiz Pires Cardoso e
da Sra. Maria Aparecida Moreno
Cardoso, falecidos. Deixa a filha
Priscila, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transladado
em auto funebre para a cidade de
Rio das Pedras onde o seu sepul-
tamento deu-se ontem as 11:00hs,
saindo a urna mortuária do Velorio
Municipal de Rio das Pedras, se-
guindo para o Cemiterio Municipal
de Charqueada. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GERCINO COELHO DE MACE-
DO faleceu anteontem na cidade
de Charqueada, aos 74 anos de
idade, e era casado com a Sra.
Alzira Barbosa de Souza, era filho
da Sra. Idalina Pereira Borges, já
falecida. Deixa os filhos: Edson de
Macedo e Maria Aparecida Mace-
do Viana. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as  10:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Charqueada. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANGELA MARIA NICOLETI
POLICARPO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 46 anos
de idade, era casada com o Sr. Luiz
Antonio Policarpo, e era filha do Sr.
Jose aparecido Nicoleti e da Sra.
Damaris Monis Nicoleti. Deixa as fi-
lhas: Gabriela Policarpo; Giovana

Policarpo. Deixa ainda irmãos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:30hs, saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metropolitano
de Piracicaba -Sala Esmeralda, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Saltinho. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM LUIS AUGUSTO DE ARA-
UJO GOMES faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 22 anos
de idade e era filho do Sr. Luiz Fer-
nando Rodrigues Gomes e Sra.
Edineia Cabral de Araujo. Deixa
demais parentes e amigos. O veló-
rio ocorreu ontem no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – Sala Rubi
das 10:00 as 18:00 horas. À família
e amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CARREGARI FELTRE
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 77 anos de idade e
era casada com o Sr. Olavo Fel-
tre.  Era filha do Sr. Pedro Paulo
Carregari e da Sra. Leopolda Co-
leoni Carregari, falecidos. Deixa os
filhos: Katia Feltre, Claudia Feltre
casada com Lazaro Benedito Melo,
Cristiane Feltre. Deixa 01 neta, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
14:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade – Sala 05,
seguindo para o Cemitério da Sau-
dade. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO FRASSETO SOBRI-
NHO faleceu ontem na cidade de

Piracicaba, aos 74 anos de idade
e era casado com a Sra. Isabel
Campos da Silva. Era filho dos fi-
nados Sr. João Frasseto e da Sra.
Irma Sandalo Frasseto. Deixa os
filhos: Carla Mariana Frasseto e
Gustavo Henrique Frasseto casa-
do com Franceli Todelo Frasseto.
Deixa netos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se hoje às 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade
Sala – 04 para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SANTA AVELAR ORTIZ fa-
leceu ontem na cidade de São Pe-
dro, aos 86 anos de idade e era
viúva do Sr.Rafael Ortiz.Era filho
dos finados Sr.Jarbas Avelar e da
Sra.Dolores Mercurio.Deixa os fi-
lhos: Donizeti Ortiz, Sidnei Apare-
cido Ortiz, Claudinei Ortiz, Antonio
Carlos Ortiz e Nilza Aparecida Or-
tiz de Araujo.Deixa netos, bisne-
tos e demais parentes. O seu se-

pultamento dar se hoje saindo o
féretro ás 09:30 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1 seguin-
do para o Cemitério Parque São
Pedro onde será inumada em jazi-
go da família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consulte
os familiares. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SUELY APARECIDA PIEDA-
DE faleceu ontem na cidade de São
Pedro, aos 55 anos de idade e era
filha do finado Sr.João Piedade e
da Sra.Maria Dores Celso Pieda-
deDeixa os irmãos, sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a cida-
de de Charqueada e o seu sepul-
tamento dar se hoje saindo o fére-
tro ás 14:00 h do Velório Municipal
de Charqueada – Sala1 seguindo
para o Cemitério da mesma locali-
dade onde será inumada em jazi-
go da família. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Escolas municipais começam a fazer as formaturas
O final de ano é marcado por vários momentos especiais; um deles é conclusão de ciclo escolar, o que está acontecendo na cidade

Em Rio das Pedras todas as
escolas da rede municipal passam
por este “ritual” onde tanto cri-
anças quanto adolescentes tem
sua formatura. Na semana de 04
a 08 de dezembro, as escolas da
Fase II das crianças pequenas de
4 e 5 anos tem suas formaturas.
Nas semanas seguintes, aconte-
cem as formaturas do quinto e
nono anos. Essas cerimônias são
planejadas com cuidado e carinho
por diretoras, coordenadoras e
professoras e envolvem decoração,
música, dança, homenagens, pre-
sentes e muitas outras surpresas.
Além disso, em 2023 o entendimen-
to entre o Conselho Municipal
de Ensino e as escolas definiu

que a escola não poderia vender
itens para os pais dos alunos, o
que incluía fotos de formatura.

Porem para que este momen-
to especial não passasse em bran-
co, um acordo entre Secretaria de
Educação, Prefeitura e Departa-
mento de Comunicação fez com que
a própria Prefeitura disponibilizas-
se o seu diretor de Comunicação
para fotografar todos os alunos
anteriormente nas escolas e também
no dia da formatura, recebendo o
diploma, sem custo para os pais.

As fotos estão sendo dispo-
nibilizadas no dia seguinte da
formatura na página do face-
book da Prefeitura e da Secreta-
ria de Educação do Município.

CPFLCPFLCPFLCPFLCPFL

Câmara de Vereadores faz Moção de Repúdio
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Edis pedem parte de empréstimo
para a “Estrada Vicinal do Borsato”

Durante a 36ª sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal de Rio
das Pedras, os vereadores Sérgio
Roberto Cecotte (PSB), José Rober-
to Henrique (PSB) e Geraldo José
dos Santos (UNIÂO) solicitaram
através de Indicação, que o Execu-
tivo Municipal utilize parte de par-
te de empréstimo já autorizado pela
Câmara, para ser utilizado no as-
faltamento de toda a extensão da
RPD 010, conhecida como “Es-
trada Vicinal do Borsato”, que
liga a cidade de Rio das Pedras à
“Estrada do Ceasa” que por sua
vez liga Rodovias do Açúcar (SP-
308) e Cornélio Pires (SP-127).

O citado empréstimo tem ori-
gem na Lei Municipal N° 3.282 de

5 de junho de 2023, que autorizou
o Executivo a contratar operação de
crédito junto ao Banco do Brasil
S.A., até o valor de R$ 6.000.000,00
(seis milhões de reais).

Nesta mesma sessão, o verea-
dor Bé Cecote apresentou Moção
de Congratulações e Aplausos aos
Pastores ministros ordenados na
Assembleia Geral Extraordinária
da Convenção Estadual das Assem-
bleias de Deus Ministério de Ma-
dureira no Estado de São Paulo
CONEMAD – SP, ocorrido em 20
de novembro de 2023 para aten-
der ao chamado divino para o car-
go eclesiástico na Assembleia de
Deus Ministério de Madureira
Campo de Rio das Pedras – SP.

A Avenida Serafina Luca Mari-
no que passa ao lado da es-
cola do Cambará recebeu o
recape em parte do seu tre-
cho e asfaltamento na parte
que ainda não tinha cobertu-
ra. O trecho com aproximada-
mente 200 metros é acesso
para casas e empresas que

não tinham até então o con-
forto e a segurança de ter uma
via asfaltada. A Avenida é mais
um capítulo numa da maiores
operações de recapeamentos
a asfalto novo que a cidade já
passou e que recapeou bair-
ros inteiros e também as mai-
ores vias de Rio das Pedras.

ASFALTO EM AVENIDA

Divulgação

Os vereadores da Câmara
Municipal de Rio das Pedras inse-
riram no Expediente da 36ª ses-
são, que ocorreu nesta última se-
gunda-feira (04), Moção de Repú-
dio à Companhia Paulista de For-
ça e Luz (CPFL). “Devido a inércia
da concessionária em cumprir suas
obrigações pactualmente estabele-
cidas no contrato de fornecimento,
distribuição, operação, manutenção
e conservação de energia elétrica no
município”, declara o teor da Mo-
ção. “Indubitavelmente, a popula-
ção da cidade se vê diretamente
afetada pela conduta da Compa-
nhia, eis que a iluminação pública
consiste em serviço público essen-

cial e a precariedade de sua manu-
tenção repercute profundamente
no cotidiano e na segurança dos
munícipes”, complementa o texto.

“A Companhia não vem cum-
prindo seu dever quanto à manu-
tenção e conservação do sistema de
iluminação pública, recentemente
substituído pela tecnologia LED, e
isso se observa a partir da consta-
tação de que houve inércia da con-
cessionária, mesmo após solicita-
ções, na troca de lâmpadas de ilu-
minação em diversos pontos da ci-
dade”, completaram os vereadores
no texto da Moção de Repúdio.

Diversos parlamentares já ha-
viam feito uso da Tribuna em ses-

sões ordinárias, manifestando e
cobrando ações da Companhia, re-
latando a insatisfação dos muníci-
pes diante do grande número de
lâmpadas queimadas nos postes de
iluminação, dos frequentes “apa-
gões” e da grande quantidade de
árvores que estão danificando os fios
da rede elétrica, em diversos pon-
tos da cidade de Rio das Pedras.

A Moção de Repúdio à CPFL
foi assinada pelos vereadores Sér-
gio Roberto Cecotte (PSB), Edison
Donizete Marconato (PSDB), Ge-
raldo José dos Santos (UNIÂO),
Max Prestes dos Santos (UNIÂO),
Jeandre Deive Roncato (PSDB),
José Nivaldo Ferreira Diniz

(PSDB), Joaquim Afonso (PSB),
José Roberto Henrique (PSB) e
Vanessa Stocco Botam (PV).

PROJETO DE RESOLU-
ÇÂO — Já a Mesa Diretora da Casa
também apresentou o Projeto de Re-
solução n.9/2023, que dispõe so-
bre a regulamentação do Parágra-
fo Único do Artigo 15 da Lei Orgâ-
nica Municipal. O Projeto de Reso-
lução tem autoria Mesa Diretora,
formada pelo Presidente da Câma-
ra Sérgio Roberto Cecotte (Bé Ceco-
te) (PSB) e dos vereadores Geraldo
José dos Santos (Professor Geral-
do) (União Brasil), José Roberto
Henrique (Zé do Paulo) (PSB) e Max
Prestes dos Santos (União Brasil).
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Crianças da cidade tem dia em parque aquático
As crianças atendidas pelo

Espaço Amigo no Nosso Teto cons-
tantemente participam de ativida-
des de todos os estilos como parte
de integração social e aprendiza-
do. De aulas de reforço a passeios
pela região, as crianças e adoles-
centes aprendem e se divertem apoi-
adas pelas ações. E no dia 1º de
dezembro eles foram conhecer e se
divertir no parque aquático na ci-
dade de São Pedro, com transpor-
te, ingresso e alimentação por
conta do município. Para várias
das crianças, ações como esta
são a única opção de poderem ter
momentos de lazer e diversão.

Fotos: Divulgação

Momento da piscina foi especial
Aprendizado e alegria
ao mesmo tempo
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Projeto Capoeira Moriá faz confraternização
Os alunos que tem aulas de Capoeira

com o professor Indio Guerreiro tiveram uma
noite de confraternização no sábado, dia 02
de dezembro. Acompanhados de seus ami-
gos e familiares eles puderam ir até a quadra
da escola Maria Immaculada Civolani, onde
assistiram ao filme “Esporte Sangrento” que
trata da história de um soldado americano
que aprende capoeira numa temporada no
Brasil e quando volta aos Estados Unidos
usa a arte como forma de inclusão para jo-
vens de uma comunidade carente. A sessão
teve direito a pipoca, refrigerante e tudo que
uma sessão de cinema tem, além da conver-
sa com os professores e uma apresentação
de um vídeo mostrando momentos das au-
las que aconteceram durante o ano.

O Projeto Capoeira Moriá segue normal-
mente durante o mês de dezembro e entra
2024 com a intenção de aumentar ainda mais
o número de crianças e jovens atendidos.

A Tribuna Piracicabana
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Aviso de Licitação - Edital n.° 11-2023 - Pregão Presencial n.º
11/2023 - Processo n.° 2559/2023 - Registro De Preços n.° 09/
2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Es-
goto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL, objeto o RE-
GISTRO DE PREÇOS para o fornecimento de veículos, confor-
me necessidades do SAAE, de acordo com as especificações
constantes no Anexo I deste Edital. (o fornecimento deverá ser
realizado dentro do perímetro do município de Rio das Pedras/
SP, tendo em vista que não possuímos armazenamento pró-
prio), de acordo com as especificações constantes no Anexo I
do Edital.  A data do protocolo dos envelopes e realização da
abertura do envelope 01 "propostas" será realizado dia 21/12/
2023 às 09:00hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações da
Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10,
bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP:
13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de indeferimento
da participação. A data do início da etapa de lances e abertura
do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia 21/12/2023
às 09:30hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações da Au-
tarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10,
bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP:
13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá ser retirado
no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoal-
mente no endereço supracitado, horário de atendimento das
08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RICARDO
VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 17-2023 - Pregão Presencial n.º 15/
2023 - Processo n.° 2568/2023 - Registro de Preços n.° 11/2023
- O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de
Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório
na modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o REGISTRO DE
PREÇOS para o fornecimento parcelado de Bombas Dosadoras
para serem utilizados no tratamento de água do município de
Rio das Pedras, por um período de doze meses, conforme ne-
cessidades do SAAE, de acordo com as especificações cons-
tantes no Anexo I do Edital.  A data do protocolo dos envelopes e
realização da abertura do envelope 01 "propostas" será realiza-
do dia 21/12/2023 às 10:00hrs (horário de Brasília), na sala de
Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Ne-
greiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São
Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de
indeferimento da participação. A data do início da etapa de lan-
ces e abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado
dia 21/12/2023 às 10:30hrs (horário de Brasília), na sala de Lici-
tações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negrei-
ros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo,
CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá ser re-
tirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pes-
soalmente no endereço supracitado, horário de atendimento das
08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RICARDO
VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 18-2023 - Pregão Presencial n.º
16/2023 - Processo n.° 2960/2023 - Registro de Preços n.° 12/
2023 -  O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Es-
goto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o RE-
GISTRO DE PREÇOS para o fornecimento parcelado de Motor
Elétrico, por um período de doze meses, conforme necessida-
des do SAAE, de acordo com as especificações constantes no
Anexo I do Edital.  A data do protocolo dos envelopes e realiza-
ção da abertura do envelope 01 "propostas" será realizado dia
21/12/2023 às 13:00hrs (horário de Brasília), na sala de Licita-
ções da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negrei-
ros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Pau-
lo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de inde-
ferimento da participação. A data do início da etapa de lances e
abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia
21/12/2023 às 13:30hrs (horário de Brasília), na sala de Licita-
ções da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negrei-
ros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Pau-
lo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá
ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/),
ou pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendi-
mento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON
RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 19-2023 - Pregão Presencial n.º
17/2023 - Processo n.° 2565/2023 - Registro de Preços n.° 13/
2023 -  O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Es-
goto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o RE-
GISTRO DE PREÇOS para a prestação de serviços de hora
máquina, conforme necessidades do SAAE, de acordo com as
especificações constantes no Anexo I deste Edital.  A data do
protocolo dos envelopes e realização da abertura do envelope
01 "propostas" será realizado dia 21/12/2023 às 14:00hrs (ho-
rário de Brasília), na sala de Licitações da Autarquia localizada
na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio
das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19- Esta publicação custou R$ 3.672,00 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE RIO DAS PEDRAS - SAAE
3493-9490, sob pena de indeferimento da participação. A data do
início da etapa de lances e abertura do envelope 02 "DOCUMEN-
TOS" será realizado dia 21/12/2023 às 14:30hrs (horário de Brasí-
lia), na sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José
Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado
de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital
poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/
), ou pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendi-
mento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON
RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 20-2023 - Pregão Presencial n.º 18/
2023 - Processo n.° 3067/2023 - Registro de Preços n.° 14/2023 -
O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Rio
das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na
modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o REGISTRO DE PRE-
ÇOS para a contratação de empresa especializada na execução
do tipo "tapa buracos" em ruas e avenidas do Município, com for-
necimento, aplicação e compactação de aproximadamente 2.000
(duas mil) toneladas de massa asfáltica tipo CBUQ faixa C, para
atender as necessidades do SAAE, por 12 (doze) meses.  A data
do protocolo dos envelopes e realização da abertura do envelope
01 "propostas" será realizado dia 21/12/2023 às 15:00hrs (horário
de Brasília), na sala de Licitações da Autarquia localizada na La-
deira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pe-
dras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-
9490, sob pena de indeferimento da participação. A data do início
da etapa de lances e abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS"
será realizado dia 21/12/2023 às 15:30hrs (horário de Brasília), na
sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite
de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de
São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital po-
derá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/
), ou pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendi-
mento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON
RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 21-2023 - Pregão Presencial n.º
19/2023 - Processo n.° 2603/2023 - Registro de Preços n.° 15/
2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Es-
goto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o RE-
GISTRO DE PREÇOS para a aquisição de pneus, conforme
necessidades do SAAE, de acordo com as especificações cons-
tantes no Anexo I deste Edital.  A data do protocolo dos envelo-
pes e realização da abertura do envelope 01 "propostas" será
realizado dia 21/12/2023 às 16:00hrs (horário de Brasília), na
sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Lei-
te de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado
de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob
pena de indeferimento da participação. A data do início da etapa
de lances e abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será re-
alizado dia 21/12/2023 às 16:30hrs (horário de Brasília), na sala
de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de
Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São
Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá
ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou
pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendimento
das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RICAR-
DO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 22-2023 - Pregão Presencial n.º 20/
2023 - Processo n.° 2822/2023 - Registro de Preços n.° 16/2023 -
O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Rio
das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na
modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o REGISTRO DE PRE-
ÇOS para a aquisição de prestação de serviços de hidrojatea-
mento, conforme necessidades do SAAE, de acordo com as es-
pecificações constantes no Anexo I deste Edital.  A data do protoco-
lo dos envelopes e realização da abertura do envelope 01 "pro-
postas" será realizado dia 21/12/2023 às 08:30hrs (horário de
Brasília), na sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira
José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras,
Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490,
sob pena de indeferimento da participação. A data do início da
etapa de lances e abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será
realizado dia 21/12/2023 às 09:00hrs (horário de Brasília), na sala
de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de
Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São
Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá
ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou
pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendimento
das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RICAR-
DO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 23-2023 - Pregão Presencial n.º 21/
2023 - Processo n.° 2972/2023 - Registro de Preços n.° 17/2023 -
O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Rio
das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na
modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o REGISTRO DE PRE-
ÇOS para a aquisição de materiais hidráulicos, conforme neces-
sidades do SAAE, de acordo com as especificações constantes

no Anexo I deste Edital.  A data do protocolo dos envelopes e
realização da abertura do envelope 01 "propostas" será realiza-
do dia 27/12/2023 às 09:30hrs (horário de Brasília), na sala de
Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Ne-
greiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São
Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de
indeferimento da participação. A data do início da etapa de lances
e abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia
28/12/2023 às 09:00hrs (horário de Brasília), na sala de Licita-
ções da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negrei-
ros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Pau-
lo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá ser
retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou
pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendimento
das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RICAR-
DO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 24-2023 - Pregão Presencial n.º 22/
2023 - Processo n.° 3341/2023 - Registro de Preços n.° 18/2023
- O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de
Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório
na modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o REGISTRO DE
PREÇOS para a aquisição de elementos filtrantes, conforme ne-
cessidades do SAAE, de acordo com as especificações cons-
tantes no Anexo I deste Edital.  A data do protocolo dos envelopes
e realização da abertura do envelope 01 "propostas" será realiza-
do dia 27/12/2023 às 13:00hrs (horário de Brasília), na sala de
Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Ne-
greiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São
Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de
indeferimento da participação. A data do início da etapa de lances
e abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia
27/12/2023 às 13:30hrs (horário de Brasília), na sala de Licita-
ções da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negrei-
ros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Pau-
lo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá ser
retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou
pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendimento
das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RICAR-
DO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 25-2023 - Pregão Presencial n.º
23/2023 - Processo n.° 2561/2023 - Registro de Preços n.° 19/
2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Es-
goto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o RE-
GISTRO DE PREÇOS para a prestação de serviços de manu-
tenção em motores, conforme necessidades do SAAE, de acor-
do com as especificações constantes no Anexo I deste Edital.
A data do protocolo dos envelopes e realização da abertura do
envelope 01 "propostas" será realizado dia 27/12/2023 às
16:00hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações da Autar-
quia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10,
bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP:
13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de indeferimen-
to da participação. A data do início da etapa de lances e aber-
tura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia 27/12/
2023 às 16:30hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações
da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros,
n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo,
CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá ser
retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou
pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendimen-
to das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RI-
CARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 26-2023 - Pregão Presencial n.º
24/2023 - Processo n.° 2567/2023 - Registro de Preços n.° 20/
2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Es-
goto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo
licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL objeto o RE-
GISTRO DE PREÇOS para a aquisição de prestação de servi-
ços de serralheria, conforme necessidades do SAAE, de acor-
do com as especificações constantes no Anexo I deste Edital.
A data do protocolo dos envelopes e realização da abertura do
envelope 01 "propostas" será realizado dia 28/12/2023 às
16:00hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações da Autar-
quia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10,
bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP:
13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de indeferimen-
to da participação. A data do início da etapa de lances e aber-
tura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia 28/12/
2023 às 16:30hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações
da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros,
n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo,
CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O edital poderá ser
retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou
pessoalmente no endereço supracitado, horário de atendimen-
to das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília). EMERSON RI-
CARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

AAAAATLETISMOTLETISMOTLETISMOTLETISMOTLETISMO

Equipe de Rio das
Pedras é campeã
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Rio das Pedras ganha
iluminação da Natal

A equipe de atletismo mascu-
lino da Secretaria de Esportes e
Lazer de Rio das Pedras é a grande
campeã no Torneio da 2ª Edição
do Jogos Metro Pira, que reuniu
representantes de 12 cidades do
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP). O destaque ficou por
conta da modalidade no reveza-
mento 4x60, onde os atletas foram
campeões superando as outras ci-
dades participantes. Os jogos

aconteceram nos finais de sema-
na dos dias 25 e 26 de novembro e
dias 02 e 03 de dezembro, envol-
vendo 14 cidades da Região Me-
tropolitana de Piracicaba na cate-
goria Sub14. A cidade também fi-
cou com a medalha de ouro no vo-
lei de praia feminino, e garantiu a
prata no volei de quadra feminino
e salto em distância masculino.

O bronze veio na prova de
arremesso de peso.

Divulgação

Equipe riopedrense da modalidade no revezamento 4x60

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

EJA está com as
inscrições abertas

Estão abertas as matrículas
para o EJA (Educação de Jovens
e Adultos), da 1ª a 8ª series do
Ensino Fundamental e também
para o curso Técnico em Conta-
bilidade, em Rio das Pedras. O
EJA também é conhecido como
supletivo e visa atender aqueles
que abandonaram, não comple-
taram ou não tiveram acesso à
educação na idade apropriada.

CONTABILIDADE — Já o
curso Técnico em Contabilidade
tem como objetivo formar profis-
sionais que possam auxiliar os
Contadores com a Análise de do-

Divulgação

Prédio da escola onde serão ministrados os dois cursos

cumentação contábil, Elaboração
de plano de contas, organização
e controle de arquivos de docu-
mentação relativos a atividade
contábil e controle de movimenta-
ção financeira. O curso tem dura-
ção prevista de três semestres.

LOCAL —  As aulas de am-
bos os cursos serão ministradas
na Escola Municipal Contador
Waldomiro Domingos Justo-
lim, a Escola de Comércio. Para
mais informações, o interessa-
do deve procurar a secretaria
da escola das 7h às 16h, ou
pelo telefone: (19) 3493-2245.

Divulgação

Assim como nos dois anos
anteriores, Rio das Pedras ganha,
no mês de dezembro, sua decora-
ção natalina já tão aguardada pe-
los moradores. O primeiro desta-
que é o Portal de Entrada da cida-
de que ganha contorno em luzes
de LED e, este ano, também ga-
nhou a mensagem de boas festas e
uma escultura de um Papai Noel
escalando a torre central. A Aveni-
da Elias Candido Ayres também
recebeu contorno de LED em to-

das as árvores, desde o seu começo
até a esquina com a rua Horácio
Limongi, e segue pela Ladeira José
Leite de Negreiros. Nas próximas
fases serão instaladas esculturas
iluminadas nos postes da rua Pru-
dente de Moraes e Praça da Ma-
triz. E a novidade deste ano, se-
gundo o secretário Zé Ferreira, fi-
cará por conta da instalação da
“Casa do Papai Noel” na antiga
estação de trem que deverá ser
montada nos próximos dias.


